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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

Eleitores vão às urnas 
neste domingo, dia 2
>> ELEIÇÕES População irá eleger representantes para os governos federal e 
estadual. Confi ra as principais informações dos Cartórios Eleitorais da região
Páginas 26 e 27 
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DEPUTADA OU DEPUTADO FEDERAL

SENADORA OU SENADOR

DEPUTADA OU DEPUTADO ESTADUAL

Na hora de votar, você vai escolher as
candidaturas nessa ordem na urna eletrônica

GOVERNADORA OU GOVERNADOR

PRESIDENTE DA REPÚBLICA

ESCREVA, RECORTE
E CONTE COM A

EM MAIS MOMENTOS
ESPECIAIS COMO ESTE!

(51) 99621 3419

www.baueneng.com.br

bauenengenharia

PARA NÃO ERRAR
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LEVE A COLA JUSTIÇA
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VICTOR PARANHOS

Projetos de Lei

Projeto de Lei 126/2022, que 
dispõe sobre as diretrizes orçamen-
tárias para o exercícios financeiro de 
2023, com as diretrizes gerais para 
elaboração do orçamento do Muni-
cípio, relativas ao exercício de 2023.

Projeto de Lei 133/2022, que al-
tera o Inciso IV, do Art.13 da Lei Mu-
nicipal 3.759, de 05.02.16, que rees-
trutura o Regime Próprio de Previ-
dência Social (RPPS) dos servido-
res efetivos do Município de Sobra-
dinho e dá outras providências. Se-
gundo consta, justifica-se esta alte-
ração, de reescalonamento de alí-
quota, referente a amortização do 
passivo atuarial, visando o cumpri-
mento das prerrogativas legais da 
Secretaria da Previdência com base 
no estudo técnico atuarial.

Projeto de Lei 134/2022, em 
substituição ao texto protocola-
do na última sexta-feira, com alte-
ração pontual no artigo 3º, que diz 
respeito à data de retroatividade 
da Lei. Considerando que a Lei nº 

4.762/2021 foi publicada em 28 de 
janeiro de 2021, mas o contrato de 
repasse foi assinado apenas em 31 
de dezembro de 2021, é prudente 
que a alteração legislativa proposta 
retroaja até a data de assinatura do 
contrato de repasse, especialmente 
porque a vigência da concessão de 
uso do imóvel será de 20 anos a con-
tar da assinatura do contrato, e não 
a contar da edição da Lei.

Por fim, foi baixado para análise o 
Projeto de Lei 132/2022, que dis-
põe sobre a regularização de imóveis 
e edificações clandestinas e irregula-
res, em situação consolidada no ter-
ritório municipal até a data da pu-
blicação de Lei Municipal nº 4.155, 
de 23 de setembro de 2015. Esta Lei 
visa dar oportunidade aos proprie-
tários de procederem, no prazo da 
vigência da Lei, a regularização de 
um grande número de edificações 
ainda pendentes, fazendo-se, por-
tanto, necessária a renovação da vi-
gência das normas relativas ao tema.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> LEGISLATIVO  Sessão aprovou por unanimidade 3 Projetos de Lei, duas emendas, 
duas indicações, além de apresentar dois pedidos de informação e dois de providência

Vereadores de Sobradinho se reúnem para a 33ª sessão ordinária

Na segunda-feira, 26 de setembro, 
os vereadores de Sobradinho es-

tiveram reunidos no Plenário Ottmar 
Kessler para a 33ª sessão ordinária 
deste ano. Na ocasião, em pauta 4 Pro-
jetos de Lei foram apresentados, sen-
do três aprovados por unanimidade e 
um baixado nas comissões. Também 
foram aprovadas duas emendas, duas 
indicações e apresentados dois pedi-
dos de informação e dois pedidos de 
providência.

Acompanharam a sessão, o secretá-
rio municipal da Indústria, Comércio e 
Serviços, Darlan Kittel, além de repre-
sentantes da Apae de Sobradinho e da 
educação especial do município.

A ordem do dia começou com a In-
dicação 16/2022, do vereador Ger-
son Schirmer: Que o Poder Executi-
vo Municipal realize aquisição de um 
DEA - Desfibrilador Externo Automáti-
co para utilização em situações de pa-
radas cardiorrespiratórias (infarto), au-
xiliando as equipes técnicas nos servi-
ços de prestação de socorros, podendo 
ser essencial para manutenção da vida.

Indicação 17/2022, do vereador 
Janderson Nunes: Que o Poder Execu-
tivo Municipal faça um estudo para via-
bilizar aquisição de uma área que ser-
virá para futura instalação de uma usi-
na de transbordo e reciclagem de lixo.

Pedido de Informação 25/2022, 
do vereador Janderson Nunes: Que 
o Executivo Municipal, através do se-
tor competente, apresente as seguin-
tes informações relacionadas ao Fun-
do Próprio de Previdência Social: qual 
o valor atualmente levantado pelo Fun-
do Próprio de Previdência Social de So-
bradinho; onde são comumente inves-
tidos estes valores; e quais os rendi-
mentos destes valores nos exercícios 
2021 e 2022.

Pedido de Informação 26/2022, 
do vereador Julio Miguel Vieira: Que 
o Executivo Municipal, através da Se-

cretaria de Saúde ou setor competen-
te, informe a motivação de não estar 
em pleno funcionamento a UTI Móvel 
adquirida pelo Executivo Municipal, le-
vando em consideração que o veículo 
foi comprado a diversos meses.

Pedido de Providência 68/2022, 
do vereador Janderson Nunes: Que 
o Executivo providencie a poda de uma 
árvore localizada na Rua Henrique Ces-
chini em frente à residência nº 157 no 
Bairro Copetti; Que o Poder Executivo 
providencie para que o Cemitério Mu-
nicipal seja cercado e monitorado.

Pedido de Providência 69/2022, 
do vereador Valdecir Bilhan: Que o 
Poder Executivo Municipal providen-
cie para que seja feito um quebra-molas 
em frente à residência do senhor Air-
ton Dornelles, em Linha Quinca; Que o 
Executivo Municipal providencie a re-
forma da pinguela do Bairro Maieron; 
Que o Executivo Municipal providencie 
para que seja compactado o calçamen-
to da Rua Gustavo Kenner.

As emendas aprovadas por unani-
midade foram:

Emenda 01/2022, do verea-
dor Luiz Freitas, ao Projeto de Lei 
126/2022 (LDO 2023): Valor acres-
cido de R$ 50 mil destinado a Associa-
ção dos Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) a ser diminuído esse valor 
do FUNDEB. Na justificativa da emen-
da o autor salienta que o atendimento 
na APAE de Sobradinho aumentou nos 
últimos anos, o que infelizmente pro-
piciou o surgimento de uma fila de es-
pera. O valor repassado necessita ser 
aumentado para que mais profissio-
nais possam ser contratados e, desta 
forma, oferecer mais vagas de atendi-
mento na entidade. O aumento da de-
manda de contratação de profissionais 
em variadas áreas técnicas como fono-
audiologia, terapia ocupacional, méto-
dos específicos de terapia comporta-
mental, entre outros, é fundamental 
para auxiliar na evolução clínica das 
crianças, adolescentes e adultos aten-

didos na entidade.
Emenda 02/2022, da vereadora 

Daniele Karnopp: Valor acrescido de 
R$ 50 mil destinado à Sanidade Animal 
(CONVÊNIO 915272/21 SAÚDE E BEM 
ESTAR ANIMAL) a ser diminuído esse 
valor da manutenção do Fundo Muni-

cipal da Saúde – ASPS (Diárias). Segun-
do a justificativa da emenda o valor será 
para custear a castração de cães e gatos 
comunitários (sem donos), e os animais 
de munícipes que não têm condições de 
arcar com os procedimentos, diminuin-
do vetores de natalidade e abandono.

Tribuna
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores ti-

veram espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O 
primeiro a usar-se da palavra foi o vereador Jefer-
son Matana (PSB), pedindo para que a população 
faça uma reflexão e analise os candidatos na hora 
de votar, tanto para os que buscam reeleição, quan-
to para novos candidatos.

Janderson Nunes (PP) lamentou o fato de um 
indivíduo que foi até a obra das casas populares 
mencionando que o vereador estava tentando bar-
rar esta obra. O mesmo deixou seu repúdio a isso e 
pediu para que o indivíduo o procure para conver-
sar acerca do assunto. O vereador finalizou desta-
cando sobre os atos de vandalismo que vêm ocor-
rendo no Cemitério Municipal, pedindo para que o 

executivo olhe para a demanda e às solicitações fei-
tas pelos vereadores.

Miguel Vieira (PP) retomou a reflexão sobre sa-
ber escolher o candidato na hora do voto, mencio-
nando que deve-se votar em quem realmente aju-
da o município. Também deixou suas condolências 
e mencionou sobre o voto de pesar à Zildo Furlan, 
munícipe que faleceu na última semana. Vieira des-
tacou também sobre a UTI Móvel que ainda não está 
em funcionamento, e finalizou lamentando o vanda-
lismo no Cemitério Municipal.

Valdecir Bilhan (PTB) retomou a pauta sobre 
as eleições, mencionando que certas pessoas bus-
cam vender seus votos nesta época em troca de be-
nefícios. Quanto ao Cemitério Municipal, o mesmo 

destacou que o Executivo deve tomar providência 
também para com as funerárias, que cobram um va-
lor significativo quando de algum serviço fúnebre. 
O vereador ressalta que o Executivo tem sim de to-
mar providência quanto ao cemitério, mas as fune-
rárias também devem cobrir certos prejuízos cau-
sados ao mesmo.

O último a usar-se da palavra foi o vereador Hel-
ton Vendruscollo (MDB), onde mencionou pontos 
sobre o plano de governo de certo candidato a presi-
dência, o qual não mencionou o nome. Entre as ques-
tões citadas sobre o plano de governo de tal candi-
dato, o vereador destacou que este possível governo 
quer roubar a liberdade do povo, reforçando, nes-
te sentido, a importância em escolher bem o voto.
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As manchetes 
em 09/10/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ESPORTE

>> Os prefeitos eleitos na região;
>> A história da vaca, texto de Lauro Sebastiany;
>> Em Salto do Jacuí, a grande festa da vitória de Ro-

que Verner Becker;
>> Chico Dal Ri supreende em Ibarama;
>> Estilo Brito continuará com Gilson Redin em So-

bradinho;
>> Em Segredo, a grande vitória de Lutério e Edgar;
>> Paulo Nunes é eleito em Lagoão;
>> João Dalci eleito pela 3ª vez  em Arroio do Tigre;
>> Ivan Kaufmann é eleito em Tunas. 

As Eleições e os 
grilhões da Caverna

Desde suas origens tribais, os homens sem-
pre procuraram meios para administrar o 
convívio social. Ao criar  formas de escolhas 
para seus líderes e modelos de governanças 
para seus grupos, garantiram a unidade e 
proteção de suas comunidades. Foram tem-
pos difíceis desde a formação das tribos, cria-
ção das vilas, cidades, reinos, estados,  até o 
desenvolvimento dos atuais países. 

Hoje as sociedades já definiram seus mo-
delos de estados e governos. Em países li-
vres, as populações escolhem seu líderes atra-
vés de eleições democráticas e transparentes. 
Durante toda esta jornada evolutiva, muitos 
pensadores contribuíram para chegarmos ao 
atual estágio da democracia representativa 
e participativa. 

De Sócrates a Nietzche, de Aristoteles a 
Maquiavel, de Thomas Morus a John Lo-
cke, entre tantos outros, um filósofo se des-
taca: Platão e sua principal obra, A Repúbli-
ca. Nesta obra, o livro VII traz a metáfora 
do Mito Da Caverna, onde, resumidamente, 
mostra que as nossas decisões são baseadas  
em informações que escolhemos acreditar e 
não na verdadeira realidade. 

Esta alegoria de Platão, criada entre os 
anos de 380 e 350 a.c., se tornou atemporal 
e influenciou muitas gerações. Hoje, neste 
momento histórico em que passamos, a sua 
leitura será de grande valia, pois desde os 
primórdios, o progresso ou a ruína de cada 
civilização se definiu pela escolha de seus lí-
deres e consequentemente pela forma de go-
verno implantada. 

Sejamos então, o indivíduo que, depois de 
ter conquistado a liberdade, volta à caverna, 
arriscando a própria vida, para resgatar seus 
companheiros dos grilhões da ignorância.

Roberto C. Köhler  - 
membro da Academia 
Centro Serra de Letras
robertockohler@gmail.com  
WhatsApp (54) 99675-9215

>> Andréa Vendrúsculo, Ana 
Paula Dors, Lucimeri Bridi, 
Fernanda Carlin, Leila Pereira, 
Liliane e Renato Seitenfus e 
Eni Lazzari

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O atleta sobradinhense, Ander-
son Hunter, participou no úl-

timo sábado, 24 de setembro, da 
prova noturna Poa Night Run, em 
Porto Alegre, onde conquistou a 

quinta colocação no geral.
O atleta percorreu o percurso 

de 5,1 km no tempo de 16 minu-
tos e 36 segundos. Hunter agrade-
ce seus patrocinadores pelo apoio: 

Sicredi, Gruppen, LuMilitares, Fre-
edom Escola de Inglês, Hunter Su-
plementos, Imec, Academia Corpo 
e Movimento e Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho-RS.

Hunter participa do Poa Night Run
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>> Recria tua 
vida, sempre, 
sempre.
Remove pedras 
e planta rosei-
ras e faz doces. 
Recomeça.
Cora Coralina

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O direito de um 
é o direito do ou-
tro, e o dever de um 
é o dever do outro: 
para isso votamos.”

Exercício de cidadania
Neste domingo os brasileiros viverão mais uma 

eleição para os cargos majoritários em âmbito de País e 
de estados. Milhares de postulantes submeterão seus 
nomes ao escrutínio, à avaliação de cada eleitor, que, com 
base em seus critérios individuais e nas informações de 
que dispõe, escolherá um deles, no qual depositará sua 
confiança, em forma de voto, para dirigir as instâncias 
públicas pelos próximos quatro anos. Por mais que muitos 
se digam desencantados com a política, o processo ocorrerá 
independente de maior ou menor engajamento de todos, 
e por isso, no exercício de cidadania, devemos, sim, nos 
manter alertas, atentos e participativos.

A todos os que tiveram a oportunidade de vivenciar os 
anos 80, certamente lembrarão da intensidade da campanha 
Diretas Já, num empenho para que cada cidadão brasileiro 
em idade apta a votar tivesse o direito de ajudar a escolher 
seus representantes, os responsáveis a gerirem as instâncias 
públicas. É graças ao esforço realizado por milhares de 
pessoas ao final do regime militar, bem como durante a 
Constituinte de 1987 e de 1988, que a Constituição de 1988 
assegurou a cada um o direito de participar diretamente da 
seleção. É pelo voto, como direito universal para homens 
e mulheres, em sua maioridade, que os brasileiros hoje 
escolhem suas lideranças, e esse formato, que valoriza a cada 
cidadão, merece ser preservado, respeitado e exercitado.

Há, mundo afora, inúmeros outros modelos de escolha 
de representantes públicos. Uns com ampla participação de 
cada cidadão, outros praticamente sem ouvi-lo. Há sistemas 
de governo muito autocrático e concentrado, em que nem há 
mais espaço para alguma mudança, ou para que um cidadão 
tenha chance ou ocasião de mudar algo através do voto, isso 

quando tem ocasião 
para se manifestar. 
Quando muito,  o 
faz através de uma 
revolução, mas esta 
normalmente implica 
em violência, luta 
armada, agressão, 
protesto, mortes, e, a 

bem da verdade, sempre que tal cenário se instala, é quase 
certo que já não se tem mais uma democracia, estando-se 
mais para uma ditadura. Basta ver o caso da Rússia, em que 
o presidente Vladimir Putin é reeleito a cada novo pleito, 
mas talvez não porque a população concorde exatamente 
com ele ou que ele fosse a escolha de cada um. Nesse caso, o 
sistema foi de tal forma manipulado, com alteração inclusive 
na legislação vigente, que permite a ele recandidatar-se 
quase ad infinitum, a ponto de que já nem se pode mais 
falar de eleição, mas de posse de um cargo público. Ele é o 
único que controla a própria máquina pública, e usa essa 
máquina para evitar que qualquer outro candidato tenha 
chance ou surja, e inclusive reprime, de todos os modos (até 
o ponto de sumiço), os que não concordam.

Em inúmeros países na atualidade o poder é de tal 
forma concentrado, em todas as instâncias, federal ou 
nas regiões, que a mudança, quando ocorre, é apenas 
para as mãos de um sucessor indicado ou apresentado 
pelo governante anterior. São ditaduras declaradas ou 
subliminares. Mas por vezes uma outra ditadura se insinua: 
a ditadura da impossibilidade de mudar as coisas, e esta 
pode inclusive surgir numa pretensa democracia. Por 
isso, a cada um de nos, a cada nova eleição, cumpre ter 
presente a importância de contribuir, com seus dons e 
suas vocações individuais, não para que as coisas públicas 
fiquem depreciadas ou estagnadas, e sim para que as 
melhorias em todas as áreas efetivamente ocorram e 
beneficiem a totalidade. Que neste domingo, ao votar, 
tenhamos consciência de que áreas como saúde, educação, 
infraestrutura, segurança, lazer, bem-estar e oportunidade 
de empreender devem ser estendidas a todas as pessoas, 
em todas as regiões, na cidade e no campo. Esses direitos 
não constituem benesses para alguns: são de todos, 
de cada um, vivam eles em cidades ou vivam nas mais 
distantes localidades do meio rural. O direito de um é o 
direito do outro, e o dever de um é o dever do outro, e é 
para que se faça essa justiça que votamos.

“Venha prestigiar nossos estu-
dantes e saber como a ciência está 
contribuindo com o desenvolvimen-
to sustentável”. (Ofício n°52/2022)

 Como deixar de atender este 
chamado que nos fez a dinâmica 
diretora da Escola Estadual Santo 
Carniel, Jucelaine Bohrer, quando 
da realização da Segunda Feira do 
Conhecimento, que aborda o tema 
“Tempo integral: Inovação e Susten-
tabilidade”.

Elogiável ter a Escola, na programação de abertura da 
Feira, o Coral da Associação Arte e Canto, entoando o 
Hino de Sobradinho.

A Feira é uma resposta ao que se canta no verso: So-
bradinho de teus filhos ouça o canto / esta gente te ama 
tanto / E na canção tudo se encerra. 

São as “vozes” dos estudantes que buscam o conhe-
cimento, fazendo o caminho para sua formação pessoal 
e profissional, como futuros cidadãos atuantes na comu-
nidade. E na canção tudo se encerra, canta-se a certeza 
de um Sobradinho em desenvolvimento cultural e eco-
nômico mais forte.

No decorrer da Feira, esses sinais foram evidenciados, 
através dos trabalhos apresentados pelos alunos das sé-
ries iniciais e finais do Ensino Fundamental:  

Educação Ambiental: Projeto “Pescaria Escolar” - o tra-
balho refere-se à pescaria realizada pelos alunos numa 
propriedade em Linha Brasileira e todo o encanto do con-
tato com a natureza. Projeto “Horta Escolar”: plantan-
do sementes, colhendo hortaliças. Projeto “Embelezan-

do a Escola” – pinturas, cores e gra-
fite. (Neste item, imagina-se a Es-
cola embelezada em tons que des-
pertam a alegria de ser partícipe do 
processo de construção de conheci-
mentos e de habilidades, bases fun-
damentais para a vida).

Sustentabilidade: Projeto “Reuti-
lização de Sabonetes”. Projeto “Jo-
gos Educativos com Materiais Reci-
clados”. Projeto “Produção: Mudas 
/ Papel Semente”.

Linguagens: Projeto “Jogos de Tabuleiro” – confeccio-
nados com materiais alternativos: ajudando a preservar o 
meio ambiente. Projeto “Café & Literatura”. Projeto “Lei-
tura: Voando no Mundo da Imaginação”. 

Na apresentação dos trabalhos, pode-se observar o 
domínio do conteúdo, através da exposição das etapas 
das experiências e das diversas atividades, as conclusões 
e possível aplicação desses conhecimentos em novas si-
tuações.

Todos da comissão de avaliação foram agraciados com 
produtos da Feira. Eu recebi mudas de alface e uma de 
hortelã, sementes de girassol e de abóbora, e o sabone-
te líquido, numa garrafinha de 250ml, onde consta “reu-
se, reduza, recicle”. Gratidão!

Parabenizo a Escola Santo Carniel, desejando que colha 
sempre os frutos do trabalho da equipe diretiva, profes-
sores e famílias, visando à formação do educando. Tudo 
em consonância com a filosofia da Escola que prioriza va-
lores e é vivenciada em tempo integral, nesse ambiente 
acolhedor e promissor de aprendizagens.

 Sustentabilidade na Feira do Conhecimento da Escola Santo Carniel
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No dia 22 de setembro 
foi realizada a primeira 
reunião de gestão inte-
grada de resíduos sólidos 
(PMGIRS) do município 
de Lagoa Bonita do Sul. 

Na reunião, a repre-
sentante da SHO Ambien-
tal responsável pela atu-
alização dos planos, Leí-
se Serena Pasa, apresen-
tou para os presentes o 
que é o PMSB e PMGIRS 
e a importância da atuali-
zação e adequação, onde 
será estabelecido um pla-

nejamento das ações de 
saneamento no municí-
pio para os próximos 20 
anos, atendendo os prin-
cípios da política nacio-
nal de saneamento bási-
co, em atenção à Lei Fe-
deral nº 14.026/20. O 
PMSB  abrange o conjunto 
de serviços, infraestrutu-
ra e instalações dos seto-
res de saneamento básico 
municipal; abastecimen-
to de água, esgotamento 
sanitário, manejo de resí-
duos sólidos, drenagem e 

manejo das águas pluviais 
urbanas. 

Na ocasião também 
foi apresentado o Comi-
tê Participativo compos-
to por membros do Poder 
Público Municipal e re-
presentantes da comuni-
dade em geral que irão au-
xiliar na mobilização so-
cial da comunidade para 
participação nas reuniões 
e audiência envolvendo a 
comunidade no processo 
de elaboração e aprova-
ção dos planos. 

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente 

com o vice-prefeito Leonir 
Francesquet, secretários 
municipais, da Adminis-
tração, Cássio José Lazza-
ri; da Educação, Cultura e 
Desporto, Alexandre Lyra; 

da Agricultura e Meio Am-
biente, Paulo Cerentini; da 
Assistência e Inclusão So-
cial, Maria Helena Moser, 
de Obras e Serviços Públi-
cos, Tunico Possebon, esti-
veram prestigiando no úl-
timo dia 23 a Festa do Gaú-

cho, em Várzea Grande.
A festa ocorreu na Es-

cola de Educação Bási-
ca Rainha dos Apóstolos, 
onde reuniram-se os alu-
nos, professores e servi-
dores da escola e também 
os alunos e professores da 

Escola Vergílio Luiz Fran-
cisco da Silva e da exten-
são, os quais estudam na 
EMEI Criança Feliz e na 
Escola Estadual José Lu-
chese. 

Na ocasião os alunos re-
alizaram apresentações e 

declamações de poesias, 
onde aconteceu também 
a escolha dos peões e das 
prendas da escola, encer-
rando com uma gincana. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes, o vice Leonir 
Francesquet e o secretá-

rio de Educação, Alexan-
dre Lyra, parabenizaram 
os alunos e professores 
pela organização do even-
to e pelas lindas apresen-
tações que visaram evi-
denciar a tradição e a cul-
tura gaúcha. 

No dia 27 de setem-
bro foi realizado encon-
tro do Grupo de Famílias 
do PAIF, na Sala de Proje-
tos do CRAS. Na oportuni-
dade foi trabalhado com 
o grupo acerca do mês de 
valorização da vida, o “Se-
tembro Amarelo”. 

As coordenadoras do 
grupo, psicóloga Ana Ca-
rolina Rossoni e a assis-
tente social Katiúcia Mar-
ques Coelho, técnicas do 
CRAS, fizeram uma fala 
sobre o tema, a fim de 
conscientizar o grupo so-
bre observar as pequenas 
coisas da vida as quais 
proporcionam felicidade, 
sobre ter um olhar sen-
sível para perceber que, 
mesmo com dificulda-

des, todos temos alguma 
algo pelo qual ser gratos. 
Também foi exposta a ne-
cessidade de se criar há-
bitos que fazem bem, ati-
vidades praticadas para 
lazer e descontração que 
deem prazer. Dentre es-
ses hobbies saudáveis 
está o de cozinhar, sendo 
até mesmo uma forma te-
rapêutica. 

Para a atividade de 
culinária a responsável 
foi Noeli Fantoni Priebe, 
extensionista da Emater/
RS-Ascar, apresentando 
aos participantes uma 
receita de broa de milho. 

Esteve presente no en-
contro o vice-prefeito Le-
onir Francesquet, que sa-
lientou sobre a importân-

cia desses momentos de 
confraternização e aco-
lhimento, principalmen-
te no mês em que se fala 
tanto da necessidade de 
valorização da vida.  

O próximo encontro do 
Grupo de Famílias - PAIF 
está previsto para ocor-
rer no dia 25 de outu-
bro, na Sala de Projetos 
do CRAS.

Administração participa de Festa do Gaúcho em Várzea Grande

Grupo de Famílias – PAIF “Criando Oportunidades” realiza encontro

Plano Municipal de Saneamento Básico é tema de reunião
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A magia do cinema movido a energia 
solar é a proposta do CineSolarzi-

nho, que desembarcou em Sobradinho 
na última sexta-feira, 23 de setembro. 
Com patrocínio da RGE, uma empre-
sa do Grupo CPFL Energia, e apoio do 
Instituto CPFL e da Prefeitura Munici-
pal, foram exibidos curtas-metragens 
brasileiros, o filme “Turma da Môni-
ca - Laços” e um curta especial produ-
zido durante uma oficina on-line com 
temática socioambiental pelos alunos 
da Escola Municipal de Ensino Básico 
Borges de Medeiros.

O evento teve entrada gratuita e dis-
tribuição de pipoca, com o público po-
dendo conhecer a estação móvel de 
ciências, arte, tecnologia, sustentabi-
lidade e cultura de paz, instalada no 
próprio veículo que carrega todo o ci-
nema e atrações para toda a família.

O CineSolar - que tem a versão Ci-
neSolarzinho para o público infantil 
- é o primeiro cinema itinerante do 
Brasil movido a energia limpa e reno-
vável: a energia solar. Funciona atra-
vés de duas vans, batizadas de Tupã e 
Mahura, que foram grafitadas e adap-
tadas com as placas fotovoltaicas e o 
sistema de conversão de energia e ar-
mazenamento, com 20 horas de auto-
nomia. Cada sprinter também carrega 
110 cadeiras e banquetas para o públi-
co e todo o sistema de som e projeção 
para o cinema.

O espaço se transforma ainda em 
uma estação móvel de ciências, arte, 
tecnologia, sustentabilidade e cultu-
ra de paz. Uma sala de aula onde o pú-
blico é convidado a entender, de ma-
neira descontraída e divertida, como 
a luz do sol se transforma em energia 
elétrica. Os infográficos, a iluminação 
e a decoração especial - feita com ma-
teriais reciclados e objetos com prin-
cípios de magnetismo e eletricidade 
como laser e bola de plasma - são uma 
atração à parte, que encanta pessoas 

de todas as idades.
O projeto viaja por várias regiões do 

país para realizar sessões gratuitas de 
cinema, com o objetivo de democrati-
zar o acesso às produções audiovisuais 
(principalmente nacionais), promover 
ações e práticas sustentáveis, a inclu-
são social, difundir a tecnologia da ge-
ração de energia fotovoltaica e levar 
alegria com a temática socioambien-
tal a todas as pessoas.

A 2ª Edição do CineSolarzinho é via-
bilizada pela Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, com patrocínio da RGE, em-
presa do Grupo CPFL Energia, e apoio 
do Instituto CPFL e da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação, e é 
realizada pela Brazucah Produções e 
pelo Ministério do Turismo.

CineSolarzinho promoveu sessões 
gratuitas de cinema na Rua Coberta

Conselho de Desenvolvimento Eco-
nômico do Município esteve reunido

Na manhã de quinta-feira, 22 de se-
tembro, o Conselho de Desenvolvimen-
to Econômico do Município (CONDEM) 
de Sobradinho esteve reunido na Sala 
de Reuniões do Centro Administrati-
vo Municipal.

De acordo com o secretário da In-
dústria, Comércio e Serviços, Darlan 
Kittel, estiverem presentes entidades 
representativas do município, onde, 
na oportunidade, analisaram e apro-
varam o pedido de rescisão do contra-
to de locação de imóvel industrial da 
empresa KME Calçados LTDA; pedido 
de rescisão de contrato de imóvel in-
dustrial da empresa Artefatos de Con-
creto Freitas LTDA; análise de requeri-
mento para cedência de área de terras 
para a empresa WM Transportes e Ma-
teriais de Construção LTDA; e requeri-

mento de cedência de pavilhão indus-
trial para a empresa Villa Tigre Fábri-
ca de Calçados LTDA. 

O Conselho de Desenvolvimento 
Econômico do Município é o princi-
pal órgão de apoio consultivo e técni-
co da Secretaria da Indústria, Comér-
cio e Serviços de Sobradinho, e as reu-
niões ocorrem ordinariamente a cada 
três meses, ou a qualquer tempo, ha-
vendo assunto relevante.

Conselho de Desenvolvimento 
Econômico do Município esteve reunido

A Semana Farroupilha 
do CTG Galpão da Estân-
cia de Sobradinho con-
tou com diversas atra-
ções neste ano. O encer-
ramento ocorreu no dia 
20 de setembro, con-
tando com churrasco ao 
meio-dia e Missa Criou-
la na Igreja Matriz Nossa 
Senhora dos Navegantes 
à tardinha.

Estiveram presentes 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, a primeira-da-
ma Vani Mayerhofer, o pa-
trão do CTG, Nilo Wietz-
ke, sua esposa Angela 
Wietzke, e o casal de vi-
ce-patrões Luciano Bol-

fe e Maruci Foreste Bolfe. 
Mayerhofer desta-

ca que a Semana Far-
roupilha é um momento 
especial de culto às tra-
dições gaúchas. Também 

parabeniza o CTG Galpão 
da Estância por propor-
cionar uma semana mui-
to especial, onde foi pos-
sível demonstrar o amor 
pelo Rio Grande.

Encerramento da Semana Farroupilha 
do CTG Galpão da Estância

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, juntamente com o prefei-
to de Lagoão, Cirano de Camargo, e re-
presentantes de entidades, participa-
ram de uma reunião nesta segunda-fei-
ra, 26 de setembro, com o comandante 
do Comando Regional de Polícia Osten-
siva do Vale do Rio Pardo (CRPO/VRP), 
coronel Giovani Paim Moresco, acom-
panhado do Comandante do 23° BPM, 
major Fábio Vilnei da Silva Azevedo. 

Também participaram do encontro, 
o tenente Jerônimo Jesus Dalberto, co-
mandante do 1º Pelotão e responden-
do pelo Expediente Administrativo da 
5ª companhia, tenente Alvoni Rathke, 
comandante do 2º Pelotão, e o sargen-
to João Irinei Garcia, comandante da 
Brigada Militar de Lagoão.

Na oportunidade trataram sobre a 
segurança pública. Em relação a Sobra-
dinho, o coronel anunciou a chegada de 
dois novos soldados, os quais já estão 

prestando serviço no município, além 
da destinação de mais um soldado nos 
próximos dias. Também foi confirma-
do que Sobradinho será contemplado 
com uma camioneta Duster semi blin-
dada para uso da Brigada Militar, a qual 
deverá ser entregue até o fim do ano.

Segundo Mayerhofer, o Executivo 
Municipal reconhece o importante 
trabalho realizado pela Brigada Mili-
tar, pois atua proporcionando mais se-
gurança a toda população e, com o au-
mento do efetivo, esse trabalho pode-
rá ser ainda melhor.

Executivo participa de reunião 
com o CRPO/VRP

Tiveram início nesta semana as 
obras de ampliação da Rua Coberta 
no centro da cidade. Segundo o pre-
feito Armando Mayerhofer, que este-
ve no local acompanhado do vice-pre-
feito Ivan Trevisan, o valor total do in-
vestimento será de R$ 630.016,90, re-
cursos próprios do Município.

Nesta etapa serão cobertos mais 
24 metros da Avenida João Antônio, 
compreendendo o final da cobertura 
atual até aproximadamente o início do 
Quiosque 3Barra12.

A Administração Municipal informa 
que nos próximos dias o trânsito esta-
rá interrompido no local. 

O prefeito salienta que essa amplia-
ção na Rua Coberta vem a contribuir 
para a realização de eventos e ativida-

des no centro da cidade, “pois apresen-
tará um excelente espaço, benefician-
do a comunidade local, além de deixar 
a cidade ainda mais bonita”. 

Iniciam obras de ampliação da 
Rua Coberta
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No dia 26 de setem-
bro, nos turnos da 

manhã e tarde, as edu-
cadoras especiais do 
Município de Sobradi-
nho, com a colaboração 
da Secretaria Municipal 
de Educação, realiza-
ram uma ação em rela-
ção ao Setembro Verde, 
mês oficial da Inclusão 
Social das Pessoas com 
Deficiência, no saguão 
da Prefeitura.

Muito já vem sendo 
trabalhado nas esco-
las em relação a inclu-
são, e com a intenção de 
abranger esse assunto 
para um maior número 
de pessoas, foi idealiza-
da e realizada essa ação 
na Prefeitura Munici-
pal, sendo esta escolhida 
como forma de simboli-
zar a sociedade no geral, 
além de ser o local onde 
as políticas públicas são 
pensadas e elaboradas, 
onde as leis são anali-
sadas e cumpridas, ou 
seja, de onde são toma-
das muitas decisões que 
influenciam na acessibi-
lidade e na participação 
de pessoas com deficiên-
cia em nossa socieda-
de, como a acessibilida-
de urbana, nas escolas, 
nas repartições públi-
cas, áreas de lazer, entre 
outras, garantindo dessa 

maneira a inclusão das 
pessoas com deficiência. 

As escolas do muni-
cípio foram convidadas 
a participar dessa ação, 
sendo que participaram 
a EMEB Borges de Me-
deiros, EMEB São Valen-
tim, EMEB Espírito San-
to, EMEB Dr. Adolpho Se-
bastiany, EMEB Geralci-
no Dornelles e EMEB Fa-
brício Ceretta, totalizan-
do mais de 350 pessoas, 
entre alunos(as), pro-
fessores(as) e equipes 
diretivas, onde as pes-
soas que participaram, 
ouviram as falas expli-
cando a razão do Setem-
bro Verde, o que é a in-
clusão e sua importân-
cia. Também ouviram 
alguns exemplos de de-
ficiências e acessibili-
dade, além de visualiza-
rem cartazes que ilus-
traram as falas realiza-
das, com imagens refe-
rentes a responsabili-
dade em relação a inclu-
são, que convidavam os 
participantes a pensar 
sobre e se colocarem no 
lugar das pessoas com 
deficiência, assim como 
imagens de acessibili-
dade que eliminam bar-
reiras permitindo a ple-
na participação das pes-
soas com deficiência na 
sociedade. 

Foram realizadas ain-
da falas a respeito do dia 
26 de setembro, Dia Na-
cional dos Surdos, ex-
plicando o motivo des-
sa data e a existência da 
Língua Brasileira de Si-
nais, que é uma língua 
oficial no Brasil assim 
como o Português, mas 
pouco conhecida pe-
las pessoas ouvintes, o 
que dificulta e cria obs-
táculos para que as pes-
soas surdas tenham mais 
acesso as várias áreas 
da sociedade, inclusive 
a serviços básicos como 
saúde e educação.

Quem esteve presente 
também foi convidado a 
deixar seu depoimento 
na Árvore da Inclusão, 
escrevendo o que já es-
tão fazendo e/ou o que 
podem fazer para tornar 
a sociedade realmente 
inclusiva, assim como 
foram convidadas a pin-
tar uma de suas mãos e 
“carimbar” o Painel da 
Inclusão, como uma for-
ma de comprometimen-
to e responsabilidade 
pela inclusão das pes-
soas com deficiência.   

Após essas ações, os 
presentes receberam 
como lembranças mudas 
de suculentas, as quais 
foram plantas por alunos 
da Educação Especial, 

saquinhos feitos com pa-
pel reciclado contendo 
uma mensagem sobre 
Inclusão com sementes 
de Girassol para serem 
plantadas, chaveiros re-
ferentes ao Dia Nacional 
do Surdo (também con-
feccionados por alunos 
da Educação Especial), o 
alfabeto manual impres-
so e balinhas verdes em 
formato de coração com 
a mensagem “A inclusão 
começa no coração”. 

As educadoras espe-
ciais se dirigiram então 
ao Gabinete do prefeito 
Armando Mayerhofer, 
onde fizeram a entrega 
de mimos referentes a 
ação realizada. Após fo-
ram em alguns setores 
que têm ligação mais di-
reta na responsabilidade 
com a inclusão para con-
versar e fazer a entrega 
de mimos, solicitando 
um olhar mais atencioso 
e comprometido com a 
acessibilidade. Foi reali-
zada ainda uma fala com 
todos os funcionários da 
Prefeitura, com o intui-
to de abranger esse as-
sunto da inclusão para 
o maior número de pes-
soas possível. 

As educadoras espe-
ciais estiveram presen-
tes também na Sessão 
da Câmara de Verea-

dores, onde realizaram 
uma fala direcionada aos 
vereadores, colocando 
a eles a ação realizada 
durante todo o dia e soli-
citando que, como repre-
sentantes do Legislativo, 
pensem, se comprome-
tam e façam a sua parte 
para contribuir para que 
o município seja cada 
vez mais inclusivo, res-

peitando todas as pes-
soas que vivem nele, dis-
ponibilizando acessibi-
lidade e condições para 
que as pessoas com de-
ficiência tenham livre 
acesso aos lugares onde 
desejam ir, que tenham 
acesso a saúde e educa-
ção, e que possam exer-
cer seus direitos como 
cidadãos. 

Equipe da Educação Especial realiza ação 
alusiva ao Setembro Verde

Estão em andamento 
no município as obras 
na Rua Capitão Verissi-
mo, no trecho que com-
preende a Escola Esta-
dual Lindolfo Silva até o 
Fórum, onde será o esta-
cionamento. O prefeito 
Armando Mayerhofer e 
o vice-prefeito Ivan Tre-
visan estiveram no local 
vistoriando o andamen-

to das obras. 
De acordo com Ma-

yerhofer, serão pavimen-
tos 520m² com bloque-
tes, onde serão geradas 
45 vagas de estaciona-
mento oblíquo, sendo 
duas vagas destinadas a 
portadores de necessi-
dades especiais e duas 
vagas para idosos. 

O prefeito ressalta que 

atualmente as pessoas 
usam o estacionamen-
to em frente ao Fórum 
criando alguns trans-
tornos no local e com a 
construção deste esta-
cionamento oblíquo irá 
liberar a rua, melhoran-
do o fluxo, além de pro-
porcionar mais seguran-
ça para quem transitar 
por ali.

Obras continuam no estacionamento 
da Rua Capitão Veríssimo 

Em coletiva de im-
prensa na manhã de sex-
ta-feira, 23 de setembro, 
no Gabinete do prefei-
to de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, fo-
ram anunciados os no-
vos secretários muni-
cipais que assumem as 
pastas da Saúde e Edu-
cação a partir do dia 3 
de outubro.

Comandará a Secre-
taria da Saúde, Vanoir 
Koehler, atual adminis-
trador do Hospital São 
João Evangelista, uni-
dades de Sobradinho 
e Segredo, que retorna 
a esta função na pasta 
após 18 anos. Ele assu-
me no lugar de Idelfonso 
Barbosa, o qual, segun-
do o prefeito, pediu afas-
tamento do cargo. 

Já na Secretaria de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, a mu-
dança se dá com a pos-
se da professora Cleura 
Minetto, que assume no 
lugar ocupado pelo vice-
-prefeito Ivan Trevisan.

A definição dos novos 
nomes ocorreu na noite 
de quinta-feira, 22, du-

rante reunião com re-
presentantes dos par-
tidos da coligação MDB 
e PDT. Conforme Ma-
yerhofer, a escolha se 
deu por ambos terem 
ampla experiência em 
suas áreas de atuação e 
já terem comandado as 
pastas em administra-
ções anteriores.

Apresentados os novos secretários 
municipais de Saúde e Educação



Gazeta da Serra 9Sexta-feira I 30 I Setembro I 2022Sobradinho

Na quinta-feira, 22 de 
setembro, o prefei-

to Armando Mayerho-
fer e a diretora de Cul-
tura, Ingrid Hermes, es-
tiveram participando da 
abertura da II Feira do 
Conhecimento da Escola 
Estadual Santo Carniel, 
a qual teve como tema 
“Tempo Integral: Inova-
ção e redução de desi-
gualdades”.

O evento iniciou com 
a apresentação do Co-
ral Arte e Canto. Após fi-
zeram o uso da palavra 
a coordenadora peda-
gógica, Joice de Souza, e 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer. Em seguida a 
diretora Jucelaine Boh-
rer declarou aberta a fei-
ra, dando início aos tra-
balhos com apresenta-
ção de teatro realizado 
pelos alunos dos anos 
iniciais, “O dia que saí 
de casa”. O evento con-
tou também com a parti-
cipação do coordenador 
da 6ª CRE, Luiz Ricardo 
Pinho de Moura.

O prefeito parabeni-
zou toda a escola pela 
Feira do Conhecimento, 
pois ela tem como obje-
tivo incentivar a pesqui-

sa de assuntos que mere-
cem um olhar curioso e 
investigativo, sendo uma 

maneira dos alunos mos-
trarem seu conhecimen-
to de uma forma criativa. 

II Feira do Conhecimento 
na Escola Santo Carniel

O prefeito Arman-
do Mayerhofer e o vi-
ce-prefeito Ivan Trevi-
san estiveram vistorian-
do a obra no Complexo 
Esportivo localizado na 
Praça Cornedo Vicenti-
no, a qual está em fase 
de conclusão. De acor-
do com o prefeito, toda 
a quadra passou por 
reformas, sendo reali-
zada a pintura das ar-
quibancadas e dos pi-
lares, além da pintura 
das estruturas metáli-
cas da cobertura. O va-
lor da reforma foi de R$ 
26.153,12.

Também foi removida 
toda a grama sintética 
do local, a qual já esta-
va deteriorada, além do 
conserto do piso, onde 
posteriormente foi ins-
talada a nova grama sin-
tética na quadra, sendo 

que foi adquirido pelo 
município 880m²  de 
grama sintética no valor 
de R$ 66.871,20, totali-
zando assim um investi-
mento de R$ 93.024,32. 

Nos próximos dias 
serão instaladas as re-
des no local. A Adminis-
tração Municipal solici-
ta que a população ain-
da não utilize o espaço, 
pois prejudica o anda-

mento final da obra. 
O prefeito destaca 

que esta ação tem como 
objetivo manter em bom 
estado de conservação a 
praça, além de propor-
cionar melhores condi-
ções para as práticas es-
portivas com a instala-
ção desta nova grama, 
uma vez que o local é 
muito utilizado pela co-
munidade.

Obra no Complexo Esportivo 
da Praça Cornedo Vicentino 

está em fase de conclusão 

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-pre-
feito Ivan Trevisan esti-
veram visitando a obra 
de fechamento da quadra 
de esportes em Granja do 
Silêncio. Mayerhofer sa-
lienta que, além do fecha-
mento da quadra, serão 
reformados os banheiros 
existentes e também será 
construída uma copa/
cozinha. O valor da obra 
será de R$ 227.539,48. 

Ainda segundo o pre-
feito, a Administração 
está sempre preocupa-
da em proporcionar uma 

boa estrutura para a rea-
lização de atividades re-
creativas, esportivas, cul-
turais e sociais em todas 
as comunidades do muni-
cípio, neste sentido essa 

obra será de grande im-
portância para a locali-
dade de Granja do Silên-
cio, que agora contará 
com este espaço para es-
tas práticas.

Quadra em Granja do 
Silêncio está sendo fechada

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, e o vice-prefeito 
Ivan Trevisan estiverem 
acompanhando na tar-
de desta segunda-feira, 
26 de setembro, os tra-
balhos que estão sendo 
realizados na nova área 
industrial do município, 
localizada em Granja do 
Silêncio. 

D e  a c o r d o  c o m 
Mayerhofer, neste mo-
mento está sendo fei-
to o serviço de terra-
planagem na área que 
foi doada à empresa SA-
MED Indústria de Nu-
tracêuticos e Suplemen-
tos LTDA. A mesma, se-
gundo o prefeito, fará 

um investimento de R$ 
4.000.000,00, gerando, 
em um primeiro momen-
to, 15 empregos diretos, 
sendo uma inovação in-
dustrial e tecnológica na 
região. 

Mayerhofer ressalta 
ainda a importância da 
criação de novos postos 
de trabalho e destaca o 
comprometimento do 

poder público em bus-
car a instalação de novas 
empresas, bem como in-
centivar e fortalecer as 
empresas já existentes, 
as quais impulsionam a 
economia e promovem 
o desenvolvimento lo-
cal, sendo que geração 
de emprego e renda são 
metas da Administração 
Municipal. 

Terreno de nova área industrial 
está sendo preparado

O prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, e o vice-prefeito Ivan 
Trevisan, estiveram acompanhando 
o andamento das obras para a pavi-
mentação asfáltica e sinalização viá-
ria no Acesso Euclides Bento Pereira. 
De acordo com o prefeito, serão pavi-
mentados 7.108,22m², compreenden-
do o trecho entre o pórtico de entrada 
e o cruzamento com a Rua Paulo Sere-
na, e o acesso ao trevo da FEJÃO com 
área total de 1.807,59m², compreen-
dendo o trecho entre o trevo de aces-
so a FEJÃO e a ponte do Arroio Quinca. 

Ambas as obras estão sendo execu-
tadas através do Programa Pavimenta-
-RS e contrapartida do Município. Se-
gundo Mayerhofer, o valor total do in-
vestimento será de R$ 1.405.028,20, 
sendo R$ 1.000.000,00 de recursos do 
Pavimenta e R$ 405.028,20 de contra-
partida do Município. 

Devido a presença de máquinas pe-

sadas, pois está sendo feito o serviço 
de escavação e reforço da base no as-
falto, pede-se que a população evite 
acessar os bairros pelo Acesso Eucli-
des Bento Pereira. 

Essa obra, conforme o prefeito, será 
de grande importância, pois além de 
modernizar a entrada da cidade, irá 
melhorar as condições de trafegabili-
dade, visto que o local possui grande 
movimento de veículos e pedestres, 
proporcionando assim mais seguran-
ça para quem transitar por ali.

Pavimentação no Acesso Euclides 
Bento Pereira está em andamento



Dentre as centenas 
de participantes 

da 4ª Meia Maratona 
de Santa Cruz do Sul, 
um deles certamente 
chamou a atenção dos 
demais atletas e tam-
bém do público. Alce-
mar dos Santos é de-
ficiente visual e com-
pletou o trajeto de 21 
qui lômetros com a 
ajuda de um guia que 
correu ao seu lado. Co-
nectados por uma alça 
elástica, eles conse-
guiram concluir a pro-
va e deram um gran-
de exemplo de supe-
ração.

    “Foi um percurso 
ótimo. Está de para-
béns o Município de 
Santa Cruz do Sul pela 
manutenção das ave-
nidas, o asfalto está 
muito bom”, comen-
tou. Mesmo com sua 
limitação, ele não dei-
xa de praticar exercí-
cios físicos, pois acre-
dita nos benefícios 
que o esporte traz à 
saúde. “Além disso, é 
um meio de a gente 
quebrar barreiras e se 
inserir na comunida-
de.” Já o seu guia, Gio-
vane Oliveira, atuou 
na função pela pri-
meira vez e também 
precisou superar os 
próprios limites. “Foi 
uma experiência única 

porque eu sabia que 
não estava cuidando 
apenas de mim, mas 
de outra pessoa que 
precisava dos meus 
olhos”, salientou.
    Apesar de nunca ter 
sido um guia para de-
ficientes visuais em 
corridas, Giovane diz 
que Alcemar é um óti-
mo professor. “Ele me 
explicou tudo na hora 
sobre como eu de-
veria me comportar 
e avisar ele sobre os 
problemas que pode-
riam existir nas ruas.” 
Apontou ainda o em-
penho nos últ imos 
metros da prova. “Ele 
quis acelerar e aí eu 
tive que acompanhar.”
     A próxima compe-

tição de Alcemar será 
a 25ª Meia Maratona 
Internacional de Uru-
guaiana, no dia 9 de 
outubro. E não para 
por aí, pois no dia 16 
ele estará participan-
do de corrida em Bom 
Retiro do Sul.
    O atleta represen-
ta o município de So-
bradinho, Sexto Senti-
do, Viação União San-
ta Cruz, Vencal Calça-
dos, Gráfica Superen-
se, Arrial Montagens 
(sky), Maciel Material 
de Construção, Gaze-
ta Grupo de Comuni-
cações, Juliano Morais 
& Banda, Divina Terra 
Sobradinho, Lanche-
ria e Cafeteria Espaço 
Caseiro.
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Sobradinho

VEM TREINAR!

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

Alcemar dos Santos participa de 
Meia Maratona em Santa Cruz do Sul
>> ESPORTE   Representando Sobradinho, o atleta 
completou os 21 quilômetros da prova em 2h2min46s 

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“A rejeição rouba sua identidade e te faz querer ser ou-

tra pessoa”, alerta pastor
“Que darei eu ao Senhor por todos os benefícios que me tem fei-

to?”, questionou o pastor Joel Engel, em um culto de ação de graças, 
inspirado no Salmos 116:12. “Você respira? Já é um motivo para agra-
decer a Deus”, respondeu, em seguida, o pastor.

Falando de gratidão, Engel lembra que precisamos reconhecer a 
essência que Deus colocou em nós e sermos gratos por ela. Cada pes-
soa na terra tem uma essência e carrega uma partícula da divindade”, 
explica. “Não há nada na criação que não tenha pelo menos uma faís-
ca de Deus. Cada um de vocês carrega algo lá dentro, que é a essência.”

Por outro lado, Engel diz que quando nos esforçamos para adaptar 
a nossa essência ao padrão de outras pessoas, podemos ter o coração 
amargurado pela rejeição. “A rejeição rouba a sua identidade e você 
acaba querendo ser outra pessoa. E aí vem a maquiagem, a máscara: 
você passa a mostrar outra pessoa para os outros”, disse. “Eu também 
passei por isso e já me senti rejeitado.”

Experiência em Israel
Engel então contou uma experiência que viveu em Israel, em 2006, 

onde ele entendeu de forma profunda a viver a essência que Deus co-
locou dentro dele. “Na época eu passava por um problema com meu 
filho em casa. Quando estamos felizes, muitas coisas tem valor — seu 
nome ser citado, você ter a oportunidade de pregar. Mas quando sur-
ge um problema na sua casa, ou vem a morte, ou a doença, você desco-
bre que há valores muito maiores, que você nem imaginava que eram 
tão importantes”, afirma. “Há muitas pessoas que, ao passar por pro-
blemas, perdem a perspectiva de quem elas são. E se você não sabe 
quem você é, você não consegue saber quem é seu Pai”, acrescentou.

Durante sua viagem a Israel, o pastor revela que sentiu Deus per-
guntar: “Até quando você vai lutar contra a sua identidade? Quando 
você vai assumir a identidade espiritual que você tem?” Foi então que 
ele se abriu para o trabalhar de Deus, de acordo com o formato estabe-
lecido por Ele. Sua viagem acontecia em um momento hostil — milita-
res israelenses estavam em dias de confronto com o grupo Hezbollah. 
Na época, ele estava com o cabelo comprido, o que poderia causar pro-
blemas com árabes. “Os irmãos me diziam: se você andar de cabelo 
comprido no meio da rua, eles vão cortar com um facão”, brincou Engel.

Ainda assim, o pastor conta que viu Deus fazer “coisas extraordiná-
rias” sem precisar “se esforçar para ser o que não é”, somente crendo 
na Palavra Dele.“Quando Jesus chegava aos lugares, Ele amava as pes-
soas que não escondiam quem elas eram, mas Ele detestava os religio-
sos que queriam aparentar uma santidade que não tinham”, observa.
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Mais um canal entre a 

Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Curso Técnico em Agropecuária 
tem sua primeira aula prática

UNISC SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

No sábado, 24 de 
setembro, ocor-

reu a primeira aula 
prática do Curso Téc-
nico em Agropecuária 
da Unisc Sobradinho. 
Os alunos, juntamen-
te com os professores, 
estiveram na proprie-
dade de Claudio Sel-
mar Billig, pai do alu-
no Victor José Billig, 
na localidade de Linha 
Ocidental, no municí-
pio de Arroio do Ti-
gre, onde, na ocasião, 
colocaram na prática 
toda a teoria das dis-
ciplinas de Estudos do 
Solo, Desenho e Topo-
grafia, Olericultura, 
ministradas, respec-
tivamente pelos pro-
fessores Jeferson Dal-
lemole, Ismael Henri-

que Bregow e Giovane 
Rigon Vielmo. 
     A coordenadora ad-
ministrativa da Unisc 
Sobradinho, Jocelaine 
Maieron, que acom-
panhou as práticas, 
ressalta a importân-
cia desses momentos 
para que os alunos, 
depois do conheci-
mento adquirido atra-
vés da  teoria, agre-
guem ainda mais in-
formações e conheci-
mento com o contato 
direto com as proprie-
dades agrícolas, visto 
que essa é a proposta 
do curso técnico: “teo-
ria com muita prática, 
preando assim os alu-
nos para a inserção 
imediata o mercado 
de trabalho”.

 O seu contador já te alertou sobre isso?

     Faltam apenas três meses para o fim do ano... e estão
se aproximando as festividades, união de famílias,
comilanças e trocas de presentes! Com certeza, você que
é empresário deve estar se programando para essas datas
tão importantes, pois sabemos que tudo se potencializa
nessa época, principalmente as vendas. Sabemos,
também, que nesse período é o momento que o seu lucro
vai estar em evidência!! Porém, você deve se atentar em
algumas questões para não estragar o seu Natal e Ano
Novo. Pois é...
     O Leão está esperando você declarar tudo certinho
como compras de estoque, vendas, o que efetuou e
recebeu em depósito...enfim. Essa questão é bem
importante porque sabemos que o final de ano é o
momento em que a vida do empresário e dos funcionários
estará com muitas atividades. Compreendemos a
dificuldade que é controlar tudo que virá acontecer… e
temos a certeza de que alguém vai estar cuidando de tudo
isso - o FISCO! Eles têm softwares capazes de fazer todos
esses cruzamentos para você, mas, se tiver alguma
irregularidade, meu amigo, ferrou!
     Mas o que você pode fazer para que isso não aconteça?
Nós, da MT Gestão Contábil, iremos dar algumas dicas
para minimizar e até mesmo evitar futuras multas que
possam vir acontecer com essas irregularidades:

1º- Emita notas fiscais de todas as compras efetuadas;
2º- Emita notas fiscais de todas as vendas realizadas;
3º- Tenha um funcionário para cuidar da gestão financeira
nesse período;
4º- Informe TUDO que passar pela conta corrente do
banco;
5º- outras ações que podemos conversar pessoalmente.

     O motivo dessas dicas é porque TUDO, absolutamente
TUDO, que entra ou sai da conta corrente é lastreado pelo
governo. Quaisquer diferenças entre entradas e saídas
alertará a fiscalização, e a empresa estará sujeita a multa
na forma da lei. Coloque um funcionário para cuidar da
gestão financeira pois reduzirá a chance de erro. Você
empresário não pode se acostumar a ter um contador que
só lhe envie GUIAS para pagar... e nós realmente sabemos
que é mais fácil, mas se vier uma multa (fora dos planos)
pode comprometer a saúde da empresa. Peça orientações
para o seu contador para que o seu final de ano seja
incrível e não tenha preocupações.
     Nós da MT Gestão Contábil trabalhamos antecipando
os prováveis problemas favorecendo os clientes,
planejando e organizando essas atividades. De forma ágil,
consultiva e lucrativa, para todos os tipos de negócios,
entendemos a relevância de fazer seguir caminho correto
e asseguramos que você, empresário, possa fazer as
melhores tomadas de decisões. Vamos tomar um café!
Será um prazer lhe atender!

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

 
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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>> Celebrando missa na Gruta da Natividade, onde Jesus nasceu

>> MUNDO   Padre natural do Centro Serra, residente na Itália, conta experiências vividas 
em locais sagrados para cristãos, judeus e muçulmanos
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Nascido em Arroio do 
Tigre e residindo boa par-
te de sua vida em Sobradi-
nho, padre Tácio Alexan-
dre Puntel, ordenado sa-
cerdote na Itália em junho 
de 2021, esteve nos últi-
mos dias em uma experi-
ência que descreve como 
inesquecível. Filho de Gil-
son e Marta Puntel, natu-
rais da região Centro Ser-
ra, don Tácio ingressou no 
Seminário de Udine, na Itá-
lia, onde foi ordenado di-
ácono e recebeu o diplo-
ma em Teologia, em 2011. 
Em 2012 retornou ao Bra-
sil para auxiliar a família e 
organizar viagens interna-
cionais com grupos de pes-
soas da região.

Seu retorno definitivo à 
Itália ocorreu em 2015, re-
tomando os estudos e tor-

nando-se educador profis-
sional. Em meados de 2021 
foi então comunicado que 
viria a se tornar sacerdo-
te em cerimônia realizada 
em 27 de junho. Desde ou-
tubro do ano passado, pa-
dre Tácio atua nas Paró-
quias de Torviscosa, Cam-
polonghetto, Castions del-
le Mura e Malisana, na re-
gião do Baixo Friuli.

Durante nove dias des-
te mês de setembro ele pe-
regrinou pela Terra San-
ta, formada por partes de 
Israel, da Cisjordânia e da 
Jordânia. Esta é a segunda 
vez que teve a oportuni-
dade de visitar e frequen-
tar locais sagrados para 
cristãos, judeus e muçul-
manos. A primeira viagem 
para Israel foi realizada há 
15 anos, com duração de 
21 dias, quando no perí-
odo de seminário. Já esta 
segunda oportunidade se 

concretizou por ter um co-
lega que hoje é padre e guia 
em Jerusalém. “Sempre 
tive o desejo de voltar. 
Quem vai para a Terra 
Santa sempre tem este 
desejo. Israel é um país 
muito bonito, tem muita 
diversidade e a história 
da nossa civilização cristã 
e também hebraica e 
islâmica. É o centro para 
estas três religiões mono-
teístas. Para quem conhe-
ce um pouco da Bíblia e a 
história, Jerusalém é uma 
cidade cosmopolita e toda 
a história da humanidade 
passa pelo oriente médio, 
as primeiras civilizações”, 
salienta.

Reunido com um gru-
po de mais quinze pesso-
as da paróquia onde atua, 
disse ter vivenciado expe-
riências únicas, uma vez 
que seu amigo e guia fala 
o idioma hebraico, facili-
tando a compreensão e vi-
sitas. “Tive acesso a locais 
e vivências diferentes das 
anteriores por ter ele nos 
acompanhando. Posso di-
zer que pude viver uma ex-
periência mais forte espi-
ritualmente. Consegui ce-

lebrar a missa na Gruta da 
Natividade em Belém, que 
é algo que eu não esperava. 
Foi algo único. É uma emo-
ção até estranha que isso 
tenha acontecido comigo 
e eu tenha celebrado uma 
missa na própria gruta 
onde nasceu Jesus e onde 
morou São Jerônimo, que 
traduziu a Bíblia em latim. 
Me senti desta vez diferen-
te, privilegiado por aquilo 
que aconteceu comigo, por 
ter celebrado missas onde 
o próprio Jesus Cristo viveu 
e onde aconteceram os fa-
tos. São sentimentos mui-
to fortes”, detalha.

Dentre os locais já visita-
dos na Terra Santa, soma-
das as duas viagens, estão 
o Mar Morto, o mar da Gali-
leia, as águas do Rio Jordão 
onde Jesus foi batizado, a 
Via Sacra e o Santo Sepul-
cro em Jerusalém, a Casa 
de Maria em Nazaré, Mas-
sada e Megido, Getsêmani e 
o Monte das Oliveiras, Hai-
fa, Tel Aviv, além do Monte 
Sinai, no Egito. “Você aca-
ba tendo contato com pes-
soas de todo o mundo. É 
um formigueiro de pesso-
as que vão às peregrina-

ções. Tem muito para se 
conhecer. Quem vai, geral-
mente está ali para conhe-
cer, visitar. Eu consegui vi-
ver ali dentro essa experi-
ência”, ressalta.

Para 2023 uma nova via-
gem à Terra Santa está sen-
do programada pela paró-
quia na Itália, mas o con-
vite, segundo padre Tácio, 
se estende às pessoas do 
Centro Serra que tenham 
interesse e poderão vir a 
se juntar ao grupo. “Israel 
é um país lindíssimo, com 
uma grande modernidade 

como a parte de Tel Aviv. 
Outra parte palestina, aí 
com o problema de divisão 
entre palestinos, muçul-
manos e judeus, onde há o 
muro, a divisão, a pobreza. 
Há muito para se falar so-
bre, e estando lá é uma sen-
sação única”, revela.

Uma viagem pela Terra Santa

>> Celebrando missa na beira do Mar da Galileia

>> Padre Tácio em Jericó, cidade onde Jesus curou um cego

“É uma sensação 
muito forte quando 
você vai e lê o Evange-
lho (durante a missa), 
onde aquilo aconteceu”  
- Padre Tácio Puntel
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - A partir 
de hoje, espere por har-
monia e prazer no casa-

mento. Expectativas poderão se 
cumprir na vida íntima com Vê-
nus em sua área de relacionamen-
tos. Vá mais fundo e construa rela-
ções de confiança. O dia trará co-
nexões de prestígio e cenário po-
sitivo para a evolução da carreira.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Com 
Vênus em seu signo, 
novos relacionamentos 

chegarão naturalmente, atraí-
dos por sua leveza, inteligên-
cia, simpatia, beleza e elegân-
cia. Assuntos financeiros es-
tarão em destaque. Se estiver 
em busca de trabalho poderá 
ser promovido. 

TOURO
21/04 a 20/05 - Vênus 
atrairá novas relações 
de trabalho a partir de 

hoje. Este também será um 
bom período para tratamentos 
estéticos e corporais. A rotina 
ficará mais gostosa com novas 
atividades e harmonia nos re-
lacionamentos cotidianos. Um 
convite de viagem pode rolar!

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Con-
verse com amigos ou 
irmãos sobre suas ex-

pectativas e sonhos. A par-
tir de hoje, Vênus amplificará 
sua sensibilidade nos relacio-
namentos e despertará fanta-
sias românticas. A fase tam-
bém revelará desejos ocultos 
e novas dimensões do amor.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Reto-
me uma atividade ou 
elimine uma pendência 

de trabalho e libere espaço na 
agenda para cuidar da saúde e 
do bem-estar. Tudo fluirá positi-
vamente, mesmo com deman-
das maiores na casa ou na vida 
familiar. Resultados de hoje da-
rão segurança e satisfação.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Com-
bata a ansiedade com 
meditação, técnicas de 

relaxamento ou terapia e res-
pire fundo antes de qualquer 
reação. Pequenos imprevistos 
no trabalho ou de saúde po-
derão provocar inquietudes. 
Em compensação, uma rela-
ção virá para ficar.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Conte 
com mais harmonia e le-
veza com a família e re-

lações próximas a partir de hoje. 
Reencontros e resgates do pas-
sado também entrarão no menu 
nesta fase. Aproxime quem está 
distante com vídeochamadas ou 
arme uma viagem e vá ao en-
contro de uma pessoa querida. 

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O futuro 
parecerá mais atraente 
com amizades num novo 

grupo e planos no amor. O início 
de uma atividade diferente trará 
motivação. Cuide do corpo, as-
suma hábitos saudáveis e rom-
pa barreiras nos relacionamen-
tos. Caminhos de maior realiza-
ção estarão iluminados.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Visualize 
as mudanças que deseja 
e eleve os sentimentos. 

Palavras doces e conversas leves 
criarão um clima agradável nas 
interações de hoje. Vênus favo-
recerá acordos, negociações co-
merciais e novas relações. Será 
o momento para romper antigos 
padrões e abrir novos caminhos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Suces-
so, popularidade e pro-
jeção marcarão o dia, 

que apontará caminhos de 
evolução da carreira e de cres-
cimento financeiro. Determine 
planos de longo prazo e invista 
no futuro e na segurança. Res-
postas existenciais contarão 
pontos nas decisões de hoje.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sincroni-
cidades e coincidências 
chamarão atenção nas in-

terações de hoje: espere por sur-
presas agradáveis, descobertas e 
chances de crescimento financei-
ro. Você poderá firmar uma pro-
posta profissional e contar com 
mais estabilidade, mesmo que o 
processo seja demorado.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Finalize 
uma pendência e plane-
je uma mudança de casa 
ou no lifestyle. O dia trará 

convite de amigos, cenário positi-
vo, confiança no futuro e cumplici-
dade no amor. Viagem a dois será 
tudo de bom: surpreenda o par 
e intensifique a vida íntima com 
alto astral e momentos especiais.

 

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Iara Krisna Puntel da Silva - Sobradinho 
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com o apoio de:

Fifa 23. O mais novo 
capítulo da série FIFA 
será o último jogo com 
o nome da Federação 
Internacional de Futebol 
– a saga passará a se 
chamar EA Sports FC 
após o fim da parceria. 
FIFA 23 apresenta a 
evolução da tecnologia 
d e  a p re n d i z a d o  d e 
máquina vista em FIFA 
22, com HyperMotion 
2 nas versões da nova 
g eração .  O  recu r so 
oferece animações e 
movimentos dos times 
mais realistas com base 
em partidas gravadas com 

atletas reais. Melhorias na 
jogabilidade incluem uma 
física melhor para a bola, 
maior facilidade para 
driblar e um novo super 
chute, o Power Shot, mais 
difícil de defender.

FIFA 23 está disponível 
para PlayStation 5 (PS5) 
e Xbox Series X/ S por R$ 
339. Já para PlayStation 
4 (PS4), Xbox One e PC, o 
jogo sai por R$ 299 pelas 
lojas digitais Steam, Epic 
Games Store e Origin. O 
Nintendo Switch receberá 
uma versão Legado, por 
R$ 199, que traz apenas 
atualizações de times.
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Laura não gosta de saber que Candoca trabalhará com José, 
e Xaviera percebe. Cira registra José e Candoca para seu vlog. 
Joel afirma a Cira que é apaixonado por Anita. Cira arma 
para que Anita pense que Joel a atacou. Candoca e José 
fazem planos para transformar o sertão. Xaviera consegue 
libertar Timbó da prisão. O Coronel se nega a doar Maroto 
para José. Maruan aconselha o Coronel sobre cavalos. Padre 
Zezo conhece a Pastora Dagmar. Tertulinho anuncia a José 
que Vespertino comprou Maroto. Candoca se revolta com 
Tertulinho pela venda de Maroto. Vespertino ironiza José 
e afirma que é seu aliado. Padre Zezo e Pastora Dagmar 
discutem. Ismênia e Catão conversam com Pajeú sobre 
as necessidades de Cirino. Deodora e o Coronel divergem 
sobre a postura de Tertulinho em relação a Candoca e José. 
Laura demite Xaviera, e José a questiona. Vanclei ajuda 
Xaviera. Timbó impede Tomás de se declarar para Rosinha. 
Vanclei propõe se unir a Xaviera para dar um golpe em José. 
Tertulinho propõe que Pajeú atente contra José. Pajeú não 
aceita a proposta de Tertulinho. Timbó ameaça Tomás, e 
Rosinha leva o pai embora. Xaviera dá um fora em Vanclei.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Andréa e Pat ficam mexidas com o que Agenor fala sobre 
a suposta mãe de Rebeca. Pat tem uma ideia para tentar 
encontrar a mãe de Rebeca. Paulo avisa a Marcela que 
está em frente a um galpão, onde Ítalo está com algumas 
pessoas, e ela decide ir ao seu encontro. Jonathan suspende 
Margareth das atividades no laboratório, que reclama com 
Leonardo e Regina. Duarte segue no voo para encontrar com 
os compradores da fórmula. Lou comenta com Teca que 
pode voltar a dançar. Hugo fica chateado quando Enzo não dá 
atenção a ele. Jéssica se preocupa com a falta de notícias de 
Duarte. Renan cuida de Ísis em sua casa. Olívia e Alfredo se 
reconciliam. Moa afirma que já está em condições de filmar 
o comercial, e Rico se preocupa. Nadir tenta expulsar Joca da 
fachada de seu prédio. Marcela pensa em entrar na empresa 
de Ítalo com Paulo. Dona Lia consola Dagmar ao vê-la ser 
destratada por Regina. Rebeca conta para Leonardo e Regina 
que está a procura de sua mãe. Joca pede abrigo na casa de 
Moa. Jéssica liga para Danilo para saber notícias de Duarte. 
Marcela e Paulo entram no galpão da empresa de segurança, 
depois que Ítalo e sua equipe deixam o local.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

José Leôncio elogia o desempenho de Jove e o 
responsabiliza pelos dois chegarem a salvo à fazenda. José 
Leôncio afirma a si mesmo que não fará a cirurgia que o 
médico indicou. Muda promete dizer a Zaquieu onde está 
a zagaia se o peão garantir que a arma será usada para 
matar Tenório. Prometendo guardar segredo, Juma conta a 
Filó que o Velho do Rio afirmou que Tadeu não é seu neto 
biológico. José Leôncio repreende Tadeu por ter usado a 
sela do avô Joventino. Tadeu avisa ao pai que só casa com 
Zefa se José Leôncio se casar com Filó. José Leôncio cavalga 
com Jove atrás de um gado, realizando o sonho que tinha 
quando o filho nasceu. Maria Bruaca fica comovida ao 
saber por Marcelo que o neto nasceu. Tenório não gosta 
de saber que Maria Bruaca ainda está na fazenda de José 
Leôncio. Alcides insiste na ideia de que não pode mais 
ficar junto a Maria Bruaca. Alcides se surpreende com a 
decisão de Zaquieu de ajudá-lo a matar Tenório. Tenório 
não deixa Marcelo buscar Maria Bruaca para conhecer 
o neto, afirmando que a ex-mulher não entra mais em 
sua fazenda. Ari avisa a José Leôncio que o médico está 
cobrando os exames que o fazendeiro não fez.
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Vilão da 
HQ "The
Walking
Dead"

Documento
assinado 

pela União
Europeia

Concepção
que valo-

riza as
tradições

50, em
algarismos
romanos

Grande
porção de
coisas ou
pessoas

Justa (?):
tipo de

rescisão
trabalhista

Sentimento
religioso
intenso
(fig.)

Traseiro,
em inglês

Edifício
(abrev.)

(?) Lun,
inventor
chinês 

do papel

Unidade
de medida
de com-
primento

(?) Niño,
fenômeno 
meteoro-

lógico

(?) Proen-
ça, atriz 

brasileira
Timeline
(abrev.)

Orixá mais 
conhe-

cida como
Iansã

Índice de
Preços ao 
Consumi-
dor (sigla)

(?) Bedran,
autora de
"O Mundo 
dos Livros"

Ajuda, em
inglês

Poliedro
de oito
faces

(?) duro 
de roer:
de difícil

trato

Principal objetivo em
uma competição

Pontos que estão 
em chamas

Deixar cla-
ro; elucidar

Intervenção
necessária
quando há 
risco duran-

te parto
normal

Buenos (?), capital 
onde se localizam a

Casa Rosada e a
Plaza de Mayo

Balancear
Atrizes de
Teatro de
revista

Fruto da
videira

Tecido de
seda fina

Técnica de
alteração
da cons-
ciência

usada por
médicos e 
psicólo-

gos 

Lírio
Cartas mais
valiosas

do pôquer

Iodo
(símb.)

Inconve-
niente

3/aid — bia — dos — oiá — ror. 4/rear — ts’ai. 10/governador.
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O que a Lua disse ao Sol?

– Nossa, você é tão grande e ainda não te deixam 
sair à noite!

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Existe certo ou errado quando 
o assunto é linguagem?

Quando o assunto é a linguagem, é comum os debates acontecerem. 
E não é menos comum expressões como: “Fulano fala tudo errado”, “Não 
podemos usar gírias”, “Que região do Brasil fala o português mais correto”? 
A fim de eliminarmos estas dúvidas, analisaremos a seguir, alguns conceitos.

Toda língua possui o seu código e é imprescindível que os interlocutores 
o compartilhem, para que a comunicação aconteça. Por exemplo, o 
brasileiro tem costume de cumprimentar apertando a mão uns dos outros. 
Para nós, isso é normal e não causa nenhuma estranheza. Entretanto, 
o asiático não compartilha desse código. Para eles, o cumprimento 
acontece inclinando-se levemente para frente. Logo, haverá problemas 
na comunicação entre um brasileiro e um asiático quando ambos 
desconhecem o código um do outro.

Além do código de sinais, há aquele formado por palavras e leis 
combinatórias, a Língua. No nosso caso, usamos a Língua Portuguesa. As 
leis combinatórias chegam até nós de forma espontânea, por exemplo, 
“quebrou cadeira menino o” é uma construção totalmente atípica e 
qualquer um sabe que não faz sentido. Por que sabemos disso? Em 
virtude das leis combinatórias. Utilizando-as o enunciado passará a fazer 
sentido: “O menino quebrou a cadeira”. Sempre que utilizamos a linguagem 
objetivamos a comunicação, no entanto, é importante entender que a 
linguagem não transmite apenas nossas ideias, mas transmite diversas 
informações sobre nós. 

A língua também é um fator social, através dela é possível saber a 
região de origem, a “tribo”, grau de escolaridade, etc. Diante disso, o que 
fazer para usar a linguagem a favor e não contra o falante? É importante 
entender que o conceito de certo e errado deve ser substituído pelo de 
adequado e inadequado. Então, na hora de escolher a variante é preciso 
perguntar se ela está adequada ao interlocutor, à situação de comunicação. 
Tentando esclarecer essa questão, imagine a seguinte situação: Ao meio dia, 
alguém aparece na praia com um lindo vestido longo, preto, com alguns 
bordados, salto alto, maquiagem feita e um penteado feito no melhor 
salão da cidade. Assim que ela chega, as pessoas estranham e começam 
a comentar, algumas riem, outras abaixam a cabeça. Há algum problema 
com a roupa da personagem? Não. Então, por que as pessoas começam 
a estranhar? Pelo local, não é? Em geral, para frequentar a praia existem 
algumas convenções que indicam o que está adequado ou não. Neste caso, 
a roupa não está adequada ao local. Logo, o problema não é a roupa, mas 
onde ela foi utilizada.

Agora imagine outra situação: Um jovem apaixonado resolve enviar um 
bilhete para sua namorada e escreve: “Excelentíssima senhorita: Venho 
por meio desta expressar-lhe todo o meu amor. Peço-lhe humildemente 
que recebas estas flores como sinal de meu apreço e de minha admiração. 
Despeço-me, Atenciosamente. Seu amado”. Há algum problema no 
bilhete? Não, demonstra, inclusive, grande conhecimento da linguagem 
padrão. Mas por que gera estranheza? O grau de formalismo do bilhete 
e o tipo de relacionamento entre os interlocutores, não é? O que esses 
exemplos pretendem mostrar? A importância de adequar a linguagem ao 
contexto. Percebemos que mesmo usando a linguagem padrão, o texto 
pode estar inadequado. Da mesma forma que para cada ocasião devemos 
escolher uma roupa, para cada contexto é preciso escolher uma linguagem. 
Diante disso, não há uma região que fale mais certo do que outra, nem 
existe uma proibição do uso da gíria. Entretanto, é preciso entender que há 
contextos que vão exigir um grau maior ou menor de formalidade.  Então, 
para que a linguagem seja usada a favor do falante, é necessário adequar-se.
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

FOTOS: DIVULGAÇÃO

IPTU2022 
 + SAÚDE

+ EDUCAÇÃO
+ OBRAS
+ INFRAESTRUTURA
+ EMBELEZAMENTO URBANO

3ª parcela
10/10/2022

4ª parcela
10/11/2022

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

A Administração Mu-
nicipal, através da 

Secretaria da Assistên-
cia Social, e com o apoio 
do CMDE, realizou nes-
ta quarta-feira, 28 de se-
tembro,  a 9ª Olimpíada 
de Integração Social para 
Idosos. Através dos 12 
Grupos de Terceira Ida-
de organizados do muni-
cípio, mais de 400 idosos 
participaram das com-
petições esportivas que 
ocorreram no Clube 25 
de Julho. 

Os idosos competiram 
em diferentes modalida-
des como boliche, bocha, 

dominó, canastra, volei-
bol de malha, corrida 
da colher, arremesso de 
peso, entre outros. Além 
dos jogos, os participan-
tes puderam confraterni-
zar e relembrar momen-
tos da juventude.

O evento também con-
tou com uma tocha olím-
pica simbólica, que foi 
carregada por pai e filha 
que participam de gru-
pos. O fogo simbólico da 
9ª edição da Olimpíada 
foi aceso pela secretá-
ria da Assistência Social, 
Ezequiéli V. Scota, e pelo 
prefeito municipal, Mar-

ciano Ravanello. 
A Administração Mu-

nicipal contribui para 
a organização dos gru-
pos de idosos, além de 
preocupar-se com a 
integridade do idoso. 
Neste sentido, ativi-
dades de recreação e 
confraternização são 
desenvolvidas em con-
junto com a gestão mu-
nicipal. Ainda há oferta 
de atividades de saúde 
física e mental e atendi-
mentos especializados.

Participando da aber-
tura o prefeito Marcia-
no Ravanello enfatizou 
a satisfação de um even-
to como a Olimpíada ser 
novamente realizada. 
“Estamos sempre pen-
sando na qualidade de 
vida das pessoas de Ar-
roio do Tigre e as olim-
píadas são mais uma 
demonstração dessas 
ações. Implementamos 
as academias da Tercei-
ra Idade, atividades diá-

rias, entre outras ações 
para manter a saúde físi-
ca e mental de todos, de 
forma gratuita. Os jogos 
vão muito além de uma 
competição, é uma con-
fraternização”, salientou.

Durante o dia diversas 
atividades foram motivo 
de alegria e vibração en-
tre os grupos. A gestão 
da secretária da Assis-
tência Social, Ezequiéli 
Scota, busca ter sempre 
olhar atento e especial 
para esse público e res-
salta que vem desenvol-
vendo ações em prol de-
les, como a Olimpíada. 
“Como é importante in-
vestir em esporte como 
qualidade de vida para 
que as pessoas cheguem 
à terceira idade com saú-
de e bem-estar. Somos 
privilegiados de contar 
com este público, além 
da cooperação dos coor-
denadores dos grupos e 
da coordenadora volun-
tária de Eventos da Ter-

ceira Idade, Élia Maria 
Mainardi Brixner. Toda 
a equipe da Assistência 

Social está envolvida nas 
ações para os idosos”, 
ressaltou.

Realiz ada 9ª Olimpíada de Integração Social para Idosos

Esteve em Porto Alegre no dia 
22 de setembro, participando do 
Debate e Capacitação da Regiona-
lização e Sistemas de Regulação 
(GERINT, GERCON e SAPH), pro-
movido pelo Conselho das Secre-
tarias Municipais de Saúde do Rio 
Grande do Sul (COSEMS-RS), a di-
retora de Saúde, Daiane Dahlke.

O encontro reunir secretários 
e profissionais de saúde, com o 
objetivo de abordar e qualificar 
os seguintes temas: Regionaliza-
ção das Referências – BI: Resolu-
ção CIB Nº 50/2022 e alterações; 

Sistema de Regulação Estadual 
– GERCON: Capacitação e Trei-
namento; importância da unifi-
cação da Regulação no RS e Sis-
temas de Regulação Estadual – 
SAPH (SAMU), GERINT: Capaci-
tação e Treinamento.

Na atualidade o GERCON re-
gula todos os encaminhamen-
tos para especialidades da saú-
de, por isso a importância do mu-
nicípio ter um representante no 
evento, trazendo novidades no 
aprimoramento e evolução dos 
mesmos.

Município representado em capacitação sobre 
Regionalização e Sistemas de Regulação na Saúde
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A Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Obras, Viação e Meio 

Ambiente, mantendo a rotina de 
melhoria nas estradas do municí-
pio, está realizando reparos, lim-
peza, britagem e alargamento de 
estradas nas localidades de Li-
nha Barrinha, Linha das Cobras, 
Linha dos Andrades (São Pedro/

Taboãozinho), Sítio Alto e Colo-
ninha.

O objetivo dos trabalhos é au-
xiliar no escoamento da produ-
ção agrícola, além de proporcio-
nar maior segurança e trafegabi-
lidade para aqueles que utilizam a 
estrada, incluindo o alargamento 
da mesma e nivelamento do solo.

Manutenção das estradas 
vicinais tem sequência nas 

localidades do interior
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>> ARROIO DO TIGRE  A próxima sessão ficou marcada para 3 de outubro, às 18 horas
FOTO: GISELE MACHADO

Os vereadores de Arroio do Tigre 
estiveram reunidos em Sessão Or-

dinária nº 1573, nesta segunda-feira, 
26 de setembro, com três projetos na 
ordem do dia e um pedido de licença, 
todos apreciados e aprovados:

A vereadora Fernanda Steffens, su-
plente do Partido Progressista, assu-
mirá a vaga no Legislativo, durante a 
licença do vereador Carlos Joceli da 
Silva, que protocolou o Requerimento 
nº 001/2022 solicitando licença de 15 
dias por motivos particulares, a con-
tar de 1º de outubro.

Projetos de Lei aprovados:
Projeto de Lei nº 077/2022, que 

visa a inclusão no orçamento munici-
pal o montante de R$ 18.000,00, para 

aquisição de equipamentos e mate-
riais permanentes para o Sistema Úni-
co de Assistência Social (SUAS). 

Projeto de Lei nº 078/2022, que 
visa a renovação de contrato de um 
contador 38 horas pelo período de 
seis meses, prorrogáveis por igual 
período. 

Projeto de Lei nº 079/2022, que 
visa a conceder incentivo de terrapla-
nagem e nivelamento para o terreno 
onde será construída a unidade de re-
cebimento de grãos da Agro-Comer-
cial Afubra LTDA, localizada em Vila 
Progresso, interior de Arroio do Tigre.

 Tribuna
Na tribuna para explicações pes-

soais, os vereadores Tiago Fabiano 

Bertollo (MDB) e Carlos Joceli da Sil-
va (PP) mencionaram a importância 
de escolher bem os candidatos em 

quem vão votar, pensando naqueles 
que já contribuíram através de emen-
das para entidades e para o município.

Vereadora Fernanda Steffens (PP) assume vaga no 
Legislativo durante licença do vereador Carlos da Silva

Na manhã de 21 de setembro, o Conse-
lho Municipal de Educação de Arroio do Ti-
gre esteve reunido para o encontro men-
sal, tendo como pauta a apresentação e 
aprovação de resoluções, conforme segue: 

- Resolução Nº 003/2022, que estabele-
ce normas para credenciamento e autori-
zação de funcionamento e regula procedi-
mentos correlatos das instituições de Edu-
cação Básica do Sistema Municipal de En-
sino de Arroio do Tigre. 

- Resolução Nº 004/202, que estabele-
ce normas para elaboração e expedição de 
documentos escolares, bem como para os 
procedimentos correlatos, pelas institui-
ções de Educação Básica do Sistema Muni-
cipal de Ensino de Arroio do Tigre. 

- Resolução N° 005/2022, que institui 
e orienta a implementação do Documen-
to Orientador do Território Municipal de 
Arroio do Tigre, elaborado em Regime de 
Colaboração, a ser respeitado obrigatoria-
mente ao longo das etapas, e respectivas 
modalidades, da Educação Infantil e do 
Ensino Fundamental, que embasa o cur-
rículo das unidades escolares, no territó-
rio municipal. 

- Resolução N° 006/2022 , que fixa as di-
retrizes para elaboração do Projeto Políti-
co Pedagógico (PPP) e Regimento Escolar 
às escolas pertencentes ao Sistema Muni-

cipal de Ensino. 
- Resolução nº 07/2022, em que fica 

instituído, a nível municipal, para o Siste-
ma de Ensino de Arroio do Tigre, a “Bus-
ca Ativa” e seus devidos procedimentos e 
encaminhamentos.

Na oportunidade também foi apresen-
tado sobre a participação da diretoria do 
CME no Encontro Estadual da UNCME – 
RS / VI Encontro UNCME – Região Sul, em 
São Leopoldo. A presidente, a vice e a se-
cretária executiva apresentaram alguns 
assuntos relevantes para a educação de 
Arroio do Tigre, que foram abordados no 
encontro, refletindo e debatendo a ques-
tão da promoção da qualidade na educa-
ção, frente aos desafios que a pandemia 
trouxe aos profissionais e aos educandos. 
A diretoria fará a entrega de relatório so-
bre a formação ao secretário de Educação, 
Fabrício Daniel Pape.

Conselho de Educação esteve reunido

A Escola Estadual de Ensino Médio 
Arroio do Tigre conquistou nesta ter-
ça-feira, 27 de setembro, o título de 
campeã na Etapa de Coordenadoria 
dos Jogos Escolares do Rio Grande do 
Sul (JERGS). Vencendo todos os seus 
jogos a equipe atuou com as alunas 
Gabriela Rohsmann, Beatriz Limber-
ger, Maira Eichelberger, Letícia Schus-
ter, Emily Machado, Juline Hammers-
chmitt, Brenda Rech, Gabriela Esper, 

Thalita Billig e Anna Rech. O técnico 
foi o professor Gabriel Labres. 

O evento foi realizado em Arroio 
do Tigre e contou com a presença das 
equipes de Agudo, Cachoeira do Sul, 
Cerro Branco, Paraíso do Sul e Restin-
ga Sêca. 

A próxima etapa valendo uma vaga 
na final estadual será realizada no 
mês de outubro, em Santana do Livra-
mento.

EEEMAT é campeã regional 
de Basquetebol dos JERGS

ATENÇÃO ARROIO DO TIGRE

NESTE DOMINGO (02/10) O 
SUPERMERCADO DOS AMIGOS ESTARÁ

APROVEITE NOSSAS OFERTAS 
E FAÇA SUAS COMPRAS

ABERTO!
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Fazendo parte da pro-
gramação da 40ª 

Ronda Crioula do CTG 
Porteira da Amizade e 
Semana Farroupilha de 
Lagoão, foi apresentado 
à sociedade lagonense o 
novo traje oficial das so-
beranas de Lagoão, elei-
tas em concurso no final 
de julho do corrente ano.

A apresentação ofi-
cial ocorreu na noite de 
segunda-feira, 19 de se-
tembro, em desfile na 

sede do CTG Porteira 
da Amizade de Lagoão. 
O traje foi confecciona-
do pelo Atelier Gabrie-
li Centa, de Santa Cruz 
do Sul. Gabrieli confec-
cionou um traje que fala 
por si. Carrega consigo a 
cor azul ,que além de es-
tar representada a ban-
deira e o brasão de La-
goão, simboliza a cor das 
águas, a Fonte da Água 
Santa e as suas vertentes, 
que tanto encantam a to-

dos que visitam o muni-
cípio. Além disso, a com-
binação do tom azul ma-
rinho com rosê traz um 
contraste muito vibran-
te, que faz com que cada 
detalhe dos vestidos se-
jam únicos. A cor rosê 
remete a feminilidade 
e força da mulher lago-
nense, assim como a de-
licadeza e a mocidade da 
corte de soberanas.   

Segundo Gabrieli Cen-
ta, os tecidos escolhidos 

são nobres, como veludo 
e musseline, muito utili-
zados pela burguesia em 
suas vestes na antiguida-
de. “As flores bordadas 
com milhares de pedra-
rias e cristais ao longo 
das indumentárias são a 
representação da fauna e 
flora do município, pois 
somos agraciados com 
uma natureza privilegia-
da, e isso está retratado 
de forma detalhada nos 
trajes. As mangas longas 
são um destaque a ser 
considerado, afinal, este 
modelo de traje é ver-
sátil. Podendo ser usa-
do com mangas ou sem. 
Possibilitando duas op-
ções de uso”. 

Conforme Gabrieli, ser 
soberana vai muito além 
de um título, é ser um 
dos símbolos mais im-
portantes do município. 
“É levar consigo a felici-
dade, humildade, caris-

ma, hospitalidade e cul-
tura do povo lagonen-
se por todas as regiões 
do estado. Ser sobera-
na é cultivar nossa his-
tória e manter vivas as 
tradições, é ser o cartão 
de visitas para as nossas 
festividades. É ser famí-

lia, amizade, ser simpli-
cidade. E, claro, ser rea-
leza, ser inspiração para 
todas as meninas que so-
nham em serem rainha e 
princesas”.

O desfile de apresenta-
ção foi muito aplaudido e 
elogiado pelos presentes.

Administração Municipal apresenta novo traje oficial das soberanas

 No dia 15 de setembro o município de 
Lagoão sediou a reunião do Colegiado Na-
cional de Gestores Municipais de Assis-
tência Social (Congemas) da região Cen-
tro Serra, onde os municípios presentes 
discutiram sobre a temática da Assistên-
cia Social, bem como estratégias para en-
frentar as dificuldades da política social.

Estes encontros reforçam que a união 
dos municípios para busca de melhorias 
para a Assistência Social são muito im-
portantes, pois esta área foi muito afeta-
da nos últimos anos. Devido as crises, as 
pessoas buscam cada dia mais pelos ser-

viços do CRAS, ficando evidente a neces-
sidade de investimentos na área para que 
o atendimento do SUAS aos usuários e a 
execução dos serviços seja mais efetiva e 
consiga atender aos cidadãos conforme 
os princípios norteadores da política sem 
assistencialismo, mas, buscando o prota-
gonismo dos assistidos.

O Município de Lagoão agradece a pre-
sença de todos que participaram da reu-
nião, salientando que, mesmo nas adver-
sidades, encontram um tempo para pen-
sar e refletir sobre estratégias e planeja-
mento das ações.

Lagoão sedia reunião do Congemas

Na tarde de segunda-
-feira, 26 de setembro, o 
prefeito de Lagoão, Ci-
rano de Camargo, junta-
mente com o presiden-
te do Consepro de La-
goão, Dilamar Garcia; 
presidente da Associa-
ção Comercial, Industrial 
e de Serviços de Lagoão 
(ACIS), Valter Telles da 
Silva,  Admilson Vieira e 
Jesus Fritsch, represen-
tando o Clube de Integra-
ção e Troca de Experiên-
cias - CITE’s 122 de La-
goão, e o prefeito de So-
bradinho Armando Ma-
yerhofer, participaram 
de uma audiência com o 
comandante do Coman-
do Regional de Polícia 
Ostensiva do Vale do Rio 
Pardo (CRPO/VRP), co-
ronel Giovani Paim Mo-
resco.

A audiência ocorreu 

na Brigada Militar de 
Sobradinho e teve o ob-
jetivo de estreitar as re-
lações das entidades de 
Lagoão com o Comando 
Regional da Brigada Mi-
litar e tratar sobre ações 
para combater o crime 
de abigeato no municí-
pio.

Além do coronel Mo-
resco, participaram da 
reunião o comandante 
do 23º Batalhão de Po-
lícia Militar (23º BPM), 
major Fábio Vilnei da Sil-
va Azevedo, os tenentes 
Alvoni Rathke e Jerôni-
mo Dalberto e o coman-
dante da BM de Lagoão, 
sargento João Irineu Gar-
cia dos Santos.

Os participantes de 
Lagoão destacaram as 
ações da BM em várias 
áreas, principalmente na 
questão de evitar furtos 

no comércio e área urba-
na. No entanto, mostra-
ram preocupação com 
o número de crimes de 
abigeato no município. 
Segundo os representan-
tes do CITE’s 122, é con-
siderada alta a quantida-
de de abigeato ocorrido 
no município. Além dis-
so, se mostraram preo-
cupados que muitas das 
vítimas de abigeato não 
estão registrando os ca-
sos, por considerar que 
dificilmente os crimino-
sos serão punidos pela 
justiça. Segundo eles, 
muitas vezes a polícia 
prende, mas em pou-
co tempo os criminosos 
são postos em liberdade 
e voltam a agir.

O comandante do 
CRPO/VRP, coronel Mo-
resco disse aos presen-
tes que não faz promes-

sa, em vez disso diz agir 
da melhor forma possí-
vel, que a comunidade 
pode contar sempre com 
a Brigada Militar e que 
ações nesta área serão 
desencadeadas nos mo-
mentos necessários, com 
trabalho de inteligência e 
ações preventivas. O co-
mandante da BM de La-
goão, sargento João Iri-
neu Garcia dos Santos, 
afirmou que o Setor de 
Inteligência das forças 
de segurança já tem co-
nhecimento de quem são 
os principais criminosos 
que atuam na região e 
que estão atentos a essa 
modalidade de crime.

O prefeito Cirano de 
Camargo colocou a Ad-
ministração Municipal 
à disposição para auxi-
liar a Brigada Militar em 
ações que tragam segu-

rança para os munícipes. 
As demais entidades pre-
sentes também se dispu-
seram a ajudar no que 
for possível.

Câmeras de 
Segurança
O presidente do Con-

sepro de Lagoão, Dila-
mar Garcia, salientou 
que o Conselho, atra-
vés de seus apoiadores, 
como a Prefeitura, Câma-
ra de Vereadores, Cite’s 

122, ACIS, STR, entre ou-
tros, irá instalar um sis-
tema de câmeras de se-
gurança em pontos es-
tratégicos do interior do 
município, sendo as ima-
gens gravadas disponibi-
lizadas às forças de segu-
rança pública. Com isso, 
todos os pontos conside-
rados críticos serão mo-
nitorados, facilitando a 
identificação dos delin-
quentes e o trabalho da 
polícia.

Prefeito e entidades participam de audiência com CRPO/VRP
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Gazeta da Serra22 Sexta-feira I 30 I Setembro I 2022 Segredo

Em comemoração ao 
Dia Nacional do Ido-

so, celebrado em 1º de 
outubro, a Administração 
Municipal de Segredo, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência So-
cial, promoveu o 25º En-
contro da Terceira Idade, 
no dia 24 de setembro, 
no Salão Santa Catarina, 
de Bela Vista, em parce-
ria com o Grupo Fazendo 
Amizades, de Figueira. O 
encontro também teve 
por objetivo destacar a 

necessidade de proteção 
e cuidado com os idosos, 
sendo uma oportunida-
de para exaltar as contri-
buições dessa população 
para a sociedade, além de 
promover a autonomia e 
envelhecimento saudável 
na Terceira Idade. 

A programação iniciou 
às 10 horas com a aber-
tura oficial do encontro, 
através do pronuncia-
mento das autoridades, 
homenagens as coorde-
nadoras dos grupos de 

Terceira Idade, peça tea-
tral “As aventuras de For-
túnio”, com a Turma do 
Dionísio, bênção com pa-
dre Gregori, almoço e tar-
de dançante com a banda 
Rota Musical. 

Participaram da pro-
gramação mais de 250 
idosos dos grupos de 
Terceira Idade: Bem Vi-
ver, de Serrinha do Pi-
nhal; Fazendo Amizades, 
de Figueira; Feliz Idade, 
de Rincão Nossa Senho-
ra Aparecida; Girassol, 

de Serrinha Velha; Sem-
pre Jovem, de Bela Vis-
ta; Sempre Sorrindo, da 
Sede; Unidos Vencere-
mos, de Vila Tamanduá; 
e Viva Vida, de Serrinha 
Alta.

Os idosos celebraram, 
se divertiram e tiveram 
um dia digno de sua ex-
periência de vida e do 
tempo em que contri-
buíram laboriosamen-
te com a sociedade, hoje 
contribuindo com sua sa-
bedoria.

Segredo promove 25º Encontro da 
Terceira Idade em alusão ao Dia do Idoso
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Durante o mês de se-
tembro as Escolas 

Municipais de Ibarama 
realizaram diversas ati-
vidades relacionadas à 
cultura gaúcha, através 
da comunidade escolar 
e Secretaria Municipal 
de Educação. 

As escolas foram deco-
radas e os alunos convi-
dados a usarem pilchas, 
participarem de matea-
da e ouvirem músicas 
tradicionalistas. Ocor-
reram ainda, apresenta-
ções artísticas e danças 
típicas gaúchas.

Atividades desenvolvidas durante o Mês Farroupilha

Durante o mês de se-
tembro foram realiza-
das atividades do Pro-
jeto Integração - Gru-
po Violeta, Camélia, Gi-
rassol, Lírio, Azaleia e 
Rosa, do CRAS Convivên-
cia Cidadã. O encontro 
contou com a participa-
ção do escritório muni-
cipal da Emtare/RS-As-
car, através dos exten-
sionistas rurais Giovane 
Rigon Vielmo, Lilian Ro-
drigues e Letícia Fagun-
des Cremonese.

Nesse encontro foi 
realizada uma palestra 
sobre Segurança e Sobe-
rania Alimentar e a im-
portância da horta para 
sustentabilidade da fa-
mília, com oficina de sal 
temperado. As reuniões 

foram finalizadas com 
uma mini gincana com 
dinâmicas divertidas 
da Semana Farroupilha, 
tendo como facilitadora 

Eduarda Kluge.
A SMAS agradece a co-

laboração da Emater/
RS-Ascar e a presença 
das participantes.

O Conselho Munici-
pal de Educação de Iba-
rama esteve reunido 
nesta segunda-feira, 26 
de setembro, para dis-
cutir assuntos sobre o 
andamento das ativida-
des do CME. A presiden-
te Catiani Renata Salva-
ti explanou as ativida-
des realizadas nos úl-
timos dias e destacou a 
importância da presen-
ça de todos. 

Neste dia também 
foi aprovado o Pare-
cer CME/Ibarama nº 
003/2022, que apro-
va as Atas de Resulta-
dos Finais das Escolas 
integrantes do Sistema 
Municipal de Educação 
de Ibarama e estabele-
ce providências/orien-
tações.

Na oportunidade foi 
ainda explicado como 
está sendo realizado 
o monitoramento da 
BNCC pela comissão 
responsável e repassa-
das informações sobre a 
participação do CME no 
XIII Encontro Estadual 
da UNCME/RS (União 
Nacional dos Conselhos 
Municipais de Educação 
do Rio Grande do Sul) 

e VI Encontro UNCME 
Região Sul. Catiani sa-
lienta a importância do 
evento para o protago-
nismo do CME, tendo 
em vista as informações 
repassadas pela UNC-
ME. A presidente desta-
ca ainda a representati-
vidade que cada conse-
lheiro possui diante do 
fortalecimento necessá-
rio à educação.

Grupos do CRAS de Ibarama realizam 
atividades sobre Segurança e 

Soberania Alimentar

Conselho de Educação debate 
assuntos referentes as suas atividades



SOLDA? EM FERRO! Há 
mais de 20 anos no ramo. 
Realizo diversos trabalhos 
de soldas... em portas, por-
tões, janelas, grades e ou-
tros objetos de ferro. Faço 
também reparos peque-
nos, grandes ou completos 
de pintura com uso de com-
pressor de ar.  Todos os tra-

balhos a domicilio. Tratar 51 
999 004 139.

VENDE-SE: Par de ro-
das de ferro. Aro 13”, fu-
ração 4x100. Original dos 
Volkswagens... Saveiro, San-
tana, Parati e mais. Em bom 
estado de conservação. Ob-
jetos disponíveis para veri-

ficação na Borracharia Tek 
Tek, em Sobradinho.

VENDE-SE: Celular LG 
K40S, na caixa tela de 6”, 3 
giga memória RAM, 32 giga 
memória interna, leitor di-

gital, câmeras de alta reso-
lução, novo, nenhum arra-
nhão, com película na tela, 
carregador original e fone 
de ouvido. Tratar 51 980 
169 668.

Ouça a programação e participe

(51) 99993-3339

Torpedo e

WhatsApp

Curta a Gazeta
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Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada J. N. S.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATO DE CONTRATO

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 040/2022
Contratada: KATIA REGINA PORTZ SCHARDONG
Objeto: Prestação de serviços na área de Consultoria e Asses-

soria Tributária.
Base Legal: Dispensa de Licitação n° 042/2022
Valor: R$ 780,00 (Setecentos e oitenta reais).
Início da Vigência: 01/09/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE
CONVOCAÇÃO

   A Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre convoca todos os 
aposentados e pensionistas do FUNAPAS, para a comprovação 
anual de vida que ocorrerá no período do dia 1º a 30 de setem-
bro de 2022, a comprovação será feita pessoalmente pelo apo-
sentado ou pensionista que deverá se dirigir ao departamento 
pessoal munido de documento oficial de identificação com fo-
tografia e comprovante de endereço atualizado, a não atualiza-
ção da prova de vida acarretará a suspensão do pagamento dos 
respectivos proventos.
    Dúvidas e informações entrar em contato com departamen-
to pessoal da Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre pelo nú-
mero (51) 3747-1122.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 13/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SELE-
TIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para  o cargo de 
AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE. INSCRIÇÕES: 03/10/2022 A 
07/10/2022, em dias úteis, na Secretaria Municipal de Admi-
nistração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e das 13h30min 
às 16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tunas, RS. Maio-
res informações poderão ser obtidos através do telefone (51) 
3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a partir de 
03/10/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefeitura 
Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 29 de setembro de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

OPORTUNIDADE! 
Empresa de carreira sólida. A mais de 30 anos atuando, 
em Sobradinho. Disponibiliza duas vagas para primeira 
experiência profissional. Exigências; ter 16 anos comple-
tos; disciplina e dedicação em aprender. Interessados pre-
encher ficha na CACISS até dia 19 de outubro de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

CONCURSO PÚBLICO 01/2022
EXTRATO DO EDITAL 03/2022

     O Município de Sobradinho/RS, por meio de seu representan-
te legal, torna público que o edital contendo a homologação de-
finitiva das inscrições, a convocação para a prova objetiva, a qual 
ocorrerá no dia 09/10/2022, e informações relativas à publica-
ção do gabarito preliminar em 10/10/2022, o respectivo perío-
do de recursos e vista de prova padrão (11 a 14/10/2022), bem 
como a respeito da leitura de cartões em 18/10/2022 encontra-
-se disponível para consulta no Painel de Publicação da Prefei-
tura Municipal e nos sites www.sobradinho.rs.gov.br e www.ob-
jetivas.com.br. Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal. Execu-
ção: Objetiva Concursos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 86/2022
OBJETO: Aquisição de material odontológico para uso na ESB 
da UBS conforme portaria SES N ° 395/2022, recurso recebido 
dia 29 de junho cujo prazo de aplicação do recurso é de 6 Me-
ses a partir do recebimento dos valores.  EMPRESA CONTRATA-
DA: CALMED DISTRIBUIDORA E SERVIÇOS TECNICOS ERELI; CNPJ; 
30.644.818/0001-08. VALOR TOTAL: $ 41.905,00 (quarenta e um 
mil e novecentos e cinco reais). Data de homologação: 27 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 87/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para manuten-
ção e conservação do caminhão PAC IVH 5687.  EMPRESA CON-
TRATADA: ADRIANA L.R.NUNES & CIA LTDA CNPJ;09367596/0001-
37.    VALOR TOTAL: R$ 2.748,00 (Dois mil e setecentos e quaren-
ta e oito reais). Data de homologação: 27 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 88/2022
OBJETO: Despesas referente a aquisição de material para ma-
nutenção e conservação do trator MF 4275. EMPRESA CONTRA-
TADA: ADRIANA L.R.NUNES & CIA LTDA CNPJ;09367596/0001-
37.   VALOR TOTAL: R$ 2.667,00 (Dois mil e seiscentos e sessen-
ta e sete reais). Data de homologação: 27 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 89/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para manuten-
ção e conservação do caminhão 2423 ILQ0690. EMPRESA CON-
TRATADA: ADRIANA L.R.NUNES & CIA LTDA CNPJ;09367596/0001-
37.   VALOR TOTAL: R$ 1.637,00 (mil seiscentos e trinta e sete re-
ais). Data de homologação: 27 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 90/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para ma-
nutenção e conservação da motoniveladora case845 velha. 
EMPRESA CONTRATADA: ADRIANA L.R.NUNES & CIA LTDA 
CNPJ;09367596/0001-37.   VALOR TOTAL: R$ 1.437,00 (mil qua-
trocentos e trinta e sete reais). Data de homologação: 27 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 91/2022
OBJETO: Despesas referente a prestação de serviço de projeto de 
arruamento, projeto de recuperação de área degradada, projeto 
de calçadas e defesa ambiental, para melhor atender as deman-
das do município da Lagoa Bonita do Sul. EMPRESA CONTRATADA: 
M T SERVIÇOS DE CONSULTORIA LTDA; CNPJ; 12.935.467/0001-
02.  VALOR TOTAL: R$ 7.200,00 (sete mil e duzentos reais). Data 
de homologação: 28 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 92/2022
OBJETO: Aquisição de materiais para subsidiar a realização dos 
serviços oferecidos junto aos grupos do serviço de saúde men-
tal do NAAB e materiais para as atividades de oficina de cap-
tone e pintura em tecidos com grupo de oficinas terapêuticas 
do NAAB e UBS. EMPRESA CONTRATADA: ALEX ALVES DE SOU-
ZA CNPJ; 09.402.189/0001-13, LUCI SOARES LIBERLESSO CNPJ; 
07.349.158/0001-10,TEXMEL COMERCIO DE TECIDO E AVIAMEN-
TO EIRELI CNPJ;17352407/0001-80 RADUNIZ E CIA LTDA CNPJ; 
88.161.401/0001-74.  VALOR TOTAL: R$ 5.080,40(cinco mil e 
oitenta e quarenta centavos). Data de homologação: 29 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 93/2022
OBJETO: Aquisição de bandeiras do Município, do Mercosul, Rio 
Grande Sul, e do  Brasil para uso no centro administrativo de La-
goa Bonita do Sul.  EMPRESA CONTRATADA: VIDEBAND- BAN-
DEIRAS, CNPJ: 03.574.465/0001-44.  VALOR TOTAL: R$2.500,00 
(dois mil e quinhentos reais). Data de homologação: 29 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 94/2022
OBJETO: Serviço de aluguel de três banheiros químicos, com 
instalação e transporte para realização da Feira do Livro, que 
acontecerá nos dias 18/10 e 19/10, em frente à Prefeitura Mu-
nicipal. EMPRESA CONTRATADA: SHO AMBIENTAL LTDA; CNPJ; 
11.640.442/0001-19.  VALOR TOTAL: R$ 1.400,00 (mil e quatro-
centos reais). Data de homologação: 29 de setembro de 2022.

Leonir Vicente Francesquet 
Prefeito Municipal

Em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:
Tomada de Preços nº 52/2022- Contratação de empresa para 
executar a Construção do monumento da imagem de Cristo no 
município de Sobradinho/RS (mão de obra e material) conforme 
projetos em anexo. Abertura dos envelopes documentos iniciam 
no dia 18/10/2022 às 09 horas.
    Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Admi-
nistrativo Municipal. Maiores informações e edital, estão dis-
poníveis aos interessados no Departamento de Licitações, sito 
á rua General Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no 
site www.sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal 

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 024/2022

     O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul                                   
no uso de suas atribuições legais, determina à Assessoria Jurídica 
que analise os fatos e fundamentos legais sobre possibilidade de 
contratação, pela modalidade de Dispensa de Licitação, de pes-
soa jurídica para fazer Aquisição de Materiais para construção de 
fonte drenada para Comunidade Quilombola. Sendo contratada 
a empresa   JOÃO LUIZ AFONSO MAI CNPJ nº 90.129.628/0001-
84 no valor de R$ 7.632,00 ( Sete mil Seiscentos e Trinta e dois 
Reais) na dotação 0601 339030 000000 2072 . Conforme listado 
nos orçamentos anexos a este processo. Nada mais.

Lagoão-RS, 29 de Setembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do 
Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licita-
ções a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Bri-
to, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :
PREGÃO PRESENCIAL 019/2022. Abertura 17/10/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto Aquisição de Equipamentos Permanente para a Sala 
de Vacina Municipal.

Lagoão, 29 de  Setembro de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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Dos dias 17 a 20 de 
setembro, o CTG Portei-
ra da Amizade, de La-
goão, sediou a 40ª Ron-
da Crioula. No dia 20 de 
setembro foi realizado 
o tradicional desfile em 
comemoração ao Dia do 
Gaúcho, o qual foi co-
ordenado pela secretá-
ria de Educação, Fátima 
Zeli Camargo Francis-
quet, e organizado pela 
sua equipe da Secreta-
ria da Educação e Esco-
las Municipais.

O desfile contou com a 
presença do prefeito Ci-
rano de Camargo, da pri-
meira-dama Sheila Viei-
ra de Camargo, do vice-
-prefeito Nélio Fornari, 
da segunda-dama Reja-
ne Fornari e demais au-
toridades do município. 
Também contou com a 
presença do patrão Mau-
rício Steigleder Narchi, 
patroa Sara Dal Molin 
Narchi e demais mem-
bros da patronagem do 
CTG Porteira da Amiza-
de, soberanas do muni-
cípio, prendas e peões do 
CTG e das Escolas Muni-
cipais, homenageados e 
familiares, escolas, cava-
leiros e demais pessoas e 

entidades da sociedade.
Grande público pres-

tigiou o desfile rico em 
cultura. As Escolas Mu-
nicipais apresentaram as 
principais etnias existen-
tes no Rio Grande do Sul, 
sendo que o tema desti-

nado pelo MTG foi “Et-
nias do Gaúcho - Terras 
de muitas Terras”. Tam-
bém foram realizadas di-
versas apresentações re-
lacionadas ao Programa 
União Faz a Vida, em par-
ceria com Sicredi.

40ª Ronda Crioula encerrou 
com grande desfile em Lagoão

A Inspetoria de Defesa Agropecu-
ária de Arroio do Tigre informa aos 
produtores rurais e demais interes-
sados, que o prazo para a realização 
da declaração anual de rebanho ini-
ciou no mês de junho e vai até o mês 
de outubro. Todos os possuidores 
de animais cadastrados na Inspeto-
ria Veterinária devem realizar a de-
claração de rebanho até o dia 31 de 
outubro. 

Quem perder o prazo terá sua pro-
priedade interditada para emissão de 
Guia de Trânsito Animal (GTA) e rece-
berá Auto de Infração conforme pre-
visto na lei de defesa sanitária ani-
mal do Estado do Rio Grande do Sul. 

A Inspetoria orienta que os pro-
dutores não deixem para a última 
hora, evitando transtornos e filas 
que podem ocorrer nos últimos dias 
do prazo.

Declaração de rebanho 
segue até o fim de outubro

Na manhã desta segunda-feira, 
26 de setembro, o prefeito de Passa 
Sete, Mauricio Afonso Ruoso, junta-
mente com as secretárias das pas-
tas da Educação, Assistência Social 
e Saúde, receberam os representan-
tes do Programa de Atendimento a 
Pessoas com Transtorno do Espec-
tro do Autismo (TEAcolhe) de Ca-
choeira do Sul, a coordenadora do 
TEAcolhe Macro Vales, Daniela Von 

Rohr, e o médico psiquiatra Henri-
que Neto.

Na oportunidade lhes foi apre-
sentado o projeto do TEAcolhe, que 
atuará na retaguarda técnica-assis-
tencial e suporte técnico-pedagógi-
co às equipes de 62 municípios que 
integram a Macrorregião Vales, uti-
lizando-se da estratégia de matri-
ciamento nas áreas de saúde, edu-
cação e assistência social.

Programa TEAcolhe é apresentado 
ao Executivo de Passa Sete
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Eleitorado:
Eleitores aptos a votar (53ª Zona 

Eleitoral)

Ibarama: 3.578
Lagoa Bonita do Sul: 2.337
Lagoão: 4.597
Passa Sete: 3.767
Segredo: 5.559
Sobradinho: 11.433

Eleitores aptos a votar (154ª 
Zona Eleitoral)

Arroio do Tigre: 10.364
Estrela Velha: 2.936
Jacuizinho: 1.968
Salto do Jacuí: 8.018
Tunas: 3.353

>>  ELEIÇÕES 2022   Zonas Eleitorais 53 e 154 já estão com equipamentos e mesários 
preparados para votação neste domingo, 2 de outubro

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

NATHANA REDIN

Mais de 57 mil eleitores devem ir às urnas na região

57.910 eleitores de-
vem comparecer às ur-
nas neste domingo na 
região. O primeiro tur-
no das Eleições 2022 irá 
ocorrer neste 2 de outu-
bro, das 8h às 17h. Já em 
eventual 2º turno, a vo-
tação será realizada em 
30 de outubro.

Em toda a 53ª Zona 
Eleitoral, a qual abrange 
os municípios de Sobra-
dinho, Lagoão, Lagoa 
Bonita do Sul, Ibarama, 
Passa Sete e Segredo, o 
total do eleitorado apto 
soma 31.271 pessoas, 
sendo 141 seções elei-
torais. Já na 154ª Zona 
Eleitoral, a qual abrange 
os municípios de Arroio 
do Tigre, Estrela Velha, 

Jacuizinho, Salto do Ja-
cuí e Tunas, há 26.639 
eleitores, sendo 106 se-
ções eleitorais.

O voto é obrigatório 
para eleitoras e eleito-
res alfabetizadas(os), 
com idades entre 18 e 
70 anos. O alistamen-
to eleitoral e o voto 
são facultativos para 
maiores de 16 anos e 
menores de 18 anos; 
maiores de 70 anos; e 
analfabetas(os).

Falando à Gazeta, os 
chefes dos Cartórios 
Eleitorais, Rafael Mi-
randa Trindade (da 53ª 
Zona Eleitoral) e Saulo 
Éverton Darós (da 154ª 
Zona Eleitoral) elenca-
ram as principais infor-
mações para o pleito de 
2022. As cerimônias de 
carga, lacre e verifica-
ção das urnas eletrôni-

cas foram realizadas na 
última semana, tendo o 
acompanhamento dos 
juízes eleitorais, Diogo 
Bononi Freitas e Már-
cia Rita de Oliveira Mai-
nardi, respectivamente. 
A expectativa, segundo 
os chefes dos Cartórios 
Eleitorais, é de que às 
19h de domingo já te-
nham a apuração con-
cluída na região.

A principal mudan-
ça deste ano se refe-
re ao uso do celular, já 
não sendo permitida 
sua utilização em anos 
anteriores, mas, desta 
vez não será possível 
acessar a cabine de vo-
tação portando o apa-
relho. “Foi determina-
do pelo TSE que o elei-
tor entregue seu celular 
ao mesário antes da vo-
tação. Entendemos que 

será melhor, para não 
haver nenhum cons-
trangimento, a suges-
tão de que coloquem 
dentro de uma caixa, ao 
lado dos mesários, den-
tro da seção”, frisou a ju-
íza Márcia.

Ainda sobre o domin-
go, dia das Eleições Ge-
rais, não são permiti-
das aglomerações. “Vale 
a manifestação silen-
ciosa. Sempre pedimos 
para que o eleitor che-
gue cedo, não deixe para 
votar na última hora. Se 
quiserem se manifes-
tar em relação aos seus 
candidatos, o façam de 
forma silenciosa, como 
com bandeira, broche, 

adesivos, dísticos e ca-
miseta. Não pode car-
ro de som, carreata ou 
afins”, salienta a juíza.

Outro aspecto impor-
tante é para quem so-
licitou voto em trânsi-
to. Segundo Trindade, 

o voto deverá ser re-
alizado no município 
para onde o eleitor ca-
dastrou-se, pois não po-
derá votar em seu local 
de domicílio. Se não ti-
ver viajado para o novo 
local, deverá justificar.

Biometria e documento obrigatório para votar:
Para votar nestas eleições basta 

comparecer na seção eleitoral por-
tando documento oficial com foto 
ou ter acesso ao aplicativo e-Títu-
lo (atualizado) no celular, no qual 
conste sua fotografia. “O título de 
eleitor não é obrigatório para a vo-
tação, o obrigatório é o documento 
com foto, como o RG ou a CNH”, sa-
lienta Trindade.

A biometria será solicitada para 
quem já realizou seu cadastramen-
to biométrico eleitoral. Quem ainda 
não possui este cadastramento, pois 

o procedimento encontra-se suspen-
so desde o início da pandemia por co-
ronavírus, poderá votar sem a bio-
metria. “Serão três tipos de eleito-
res: aqueles que realizaram a biome-
tria no Cartório Eleitoral e vão votar 
com ela; o eleitor que não fez e vota-
rá sem a biometria; e em alguns ca-
sos, mesmo sem ter feito o cadastra-
mento, votará com a biometria, pois 
tem ela cadastrada em outro órgão 
público, mas isso saberemos somen-
te quando chegarem os cadernos de 
votação”, explica o chefe do cartório.

Ordem do voto na urna eletrônica:
As Eleições 2022 

irão eleger represen-
tantes políticos a ní-
vel estadual e fede-
ral. A ordem da vota-
ção será para deputa-
do federal (4 núme-
ros), deputado esta-
dual (5 números), se-
nador (3 números), 
governador (2 núme-
ros) e, por último, o 
voto para presidente 
da República (2 nú-
meros).

A Justiça Eleitoral 
orienta que os eleito-
res levem consigo no 
momento da votação 
um papel com os nú-

meros em ordem para 
cada cargo, a conheci-
da ‘colinha’, o que irá 
facilitar para a pessoa 
votar e diminuir as fi-
las. Também salienta-
-se a importância de 

digitar o número do 
candidato e aguardar 
que apareça a foto no 
visor da urna eletrô-
nica para, somente 
após, apertar em con-
firmar.

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00
Jacinta, Jéssica, João Luiz, Luciano,

Leonardo, Júnior e Patrícia do 
Rancho da Construção em Lagoão

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Guilhermina Zeni e 
Mario Jesus de 

Camargo
 Lagoão

Ana Luiza e Alei Nolli  
Churrascaria Tradição 

 Lagoão

Thaira e Vanusa 
 Bazar e Papelaria

 Pioneira
 Lagoão INFORME-SE:

Arroio do Tigre | (51) 3747 1321
Sobradinho | (51) 3742 1330

Time de 

Assinantes
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>> Chefes dos Cartórios Eleitorais, Rafael Trindade (53ª ZE) e Saulo Darós (154ª ZE)

DIVULGAÇÃO

REFIS 2
0
2
2

Negociação de dívidas de
IPTU, ISS e outros

Arrecadação de impostos é  
investimento em obras 
e melhorias para toda 

a população

Aproveite
para quitar

seus débitos com 
a Prefeitura

desconto de 

100%
à vista no valor da multa

desconto de 

75%
à vista nos juros 

ADM. 2021/24

Mudanças de locais de votação (53ª Zona Eleitoral):
IBARAMA:
A seção 006 da Escola Municipal 

João Sebben (local de votação extin-
to), da localidade de Boa Esperança, 
foi transferida para o Salão Comuni-
tário São João Batista.

A seção 054 da Escola Municipal 
Carlos Otto Frederico Heidman, de 
Linha Um A  (local de votação extin-
to), foi transferida para o Salão Muni-
cipal Escobar Saule João de Bona da-
quela comunidade.

A seção 139 da Escola Municipal 
Castelo Branco, de Linha São João, 
e a seção 045 do Salão Comunitário 
São João Lagoas, de Linha São João 
Lagoas foram extintas, e os eleitores 
passarão a votar na seção 126 do Sa-
lão Comunitário de Linha Salete, na 
comunidade de Linha Salete.

LAGOÃO:
Os eleitores da seção 186 da Esco-

la Municipal Jordão Cursino, de Li-

nha Camargo, local de votação extin-
to, passarão a votar na seção 173, na 
Escola Municipal Barão do Rio Bran-
co, em Alto da Serra.

LAGOA BONITA DO SUL:
A seção 23 da Escola Municipal 

Professora Maria Isaíra Corte Tava-
res, de Linha Melchior (local de vo-
tação extinto), foi transferida para o 
Salão da Associação Comunitária de 
Linha Melchior em frente à Escola.

SEGREDO:
A seção 016 da Escola Otto Bruno 

Ensslin, da Figueira (local de votação 
extinto), mudou para o Salão Evan-
gélico de Confissão Luterana daque-
la comunidade.

Os eleitores da seção 119 da Esco-
la Municipal João Cardoso, de Linha 
Ferraz (local de votação extinto), pas-
sarão a votar na seção 072 da Escola 
Estadual Zoila Portella, em Bela Vista.

Mudanças de locais de votação (154ª Zona Eleitoral):
ARROIO DO TIGRE:
A seção 040 da EMEI Vó Natália foi 

transferida para a Creche Pingo de 
Gente, que encontra-se em nova estru-
tura, na Rua Alfredo Henrique Moss-
mann, nº 443. Desta forma, duas seções 
ficarão neste local, a 16 e a 40.

A seção 022 de Sítio Baixo foi trans-
ferida para o Salão Comunitário San-
tos Mártires, em frente à escola da co-

munidade.

TUNAS:
A seção 074 do Parque de Eventos  

de Boa Vista foi transferida para o CTG 
Trança Crioula, onde também fica a se-
ção 066.

A seção 070 da Escola São Roque, 
de Cerro Preto, terá votação em pré-
dio anexo à escola. >> Cerimônia de carga e lacre das urnas pela equipe do Cartório da 154ª Zona Eleitoral

INCLUA SEU CPF NA NOTA FISCAL 

E CONCORRA A PRÊMIOS

ESTADUAIS E MUNICIPAIS

PRÊMIOS MUNICIPAIS DE:

R$ 300 R$ 200 R$ 100
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Nova

25 de setembro 02 de outubro  09 de outubro 17 de outubro

Crescente Cheia

251

Minguante

14°

70%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h10

18h30

Probabilidade de 
chuva

12°

14°

13°

23°

23°

30% 

20%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

1º/10.....0,6814%   1º/10.....0,6814% 

02/10.....0,6432%   02/10.....0,6432% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 30/09 Paralelo 30/09

R$ 5,34 R$ 5,60

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 168,00 min 

R$ 93,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 179,00 max

R$ 95,00 max

R$ 360,00 max

R$ 87,00 max

R$ 10,10 max

R$ 11,40 max

R$ 9,70 max

R$ 4,20 min
R$ 6,60 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,507
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 30/09                    R$ 5,40

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 19°

Agosto 98mm        Setembro 72mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

24°

DIVULGAÇÃO

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

>>  SOBRADINHO   Reunião contou com a presença de 
representantes da região. Próxima etapa será em 21 de outubro 

Na tarde desta quar-
ta-feira, 28 de setembro, 
ocorreu em Sobradinho 
Assembleia Pública Mi-
crorregional da Consul-
ta Popular, tendo a par-
ticipação de represen-
tantes dos municípios da 
porção Norte do Vale do 
Rio Pardo. 

O encontro foi na sala 
de reuniões da Prefeitu-
ra, onde o prefeito Ar-
mando Mayerhofer aco-
lheu aos participantes. A 
Assembleia foi coorde-
nada pelo presidente do 
Corede Vale do Rio Par-
do, Heitor Álvaro Petry, 
e pela vice-presidente, 
professora Carmen Lú-
cia de Lima Helfer. 

Na oportunidade fo-
ram avaliadas as 48 pro-
postas/ideias cadastra-
das e deferidas no apli-
cativo Colab e, portan-
to, aptas  a compor a cé-
dula de votação. A tarefa 
do grupo foi de elencar 
quatro propostas de in-
teresse da microrregião 
Centro Serra, que foram: 
elaboração e construção 
de pórtico regional para 
o Centro Serra; incentivo 
a proteção especial para 
pessoas com deficiência 
e idosas;  programa Ges-
tão Sustentável do Solo; 
e fortalecer e fomentar a 
produção, industrializa-
ção e comercialização de 
alimentos da agricultu-
ra familiar na região do 
Vale do Rio Pardo.

Ainda, foram defini-
dos dois delegados para 
defender as propostas 
da microrregião na As-
sembleia Ampliada, que 
vai ocorrer em 21 de 
outubro, às 13h30, no 
Memorial Unisc, sendo 
eles Adelar Maciel Cor-
rea (Estrela Velha) e Al-
temar Rech (Arroio do 
Tigre). 

Após essa etapa, o pre-
sidente do Corede/VRP, 
Heitor Álvaro Petry, con-
duziu o trabalho de revi-
sitação da matriz FOFA 
da Microrregião Norte, 

elaborada em 2016, fa-
zendo com os presentes 
uma avaliação das opor-
tunidades, ameaças, for-
ças e fraquezas dessa re-
gião, visando a atualiza-
ção do Plano Estratégico 
Regional.  

Mayerhofer destaca a 
importância dessas as-
sembleias, onde são dis-
cutidos assuntos de ex-
trema relevância para 
o município, além de se 
manter atualizado das 
ações do Corede e tam-
bém quanto aos proje-
tos desenvolvidos pela 
entidade que visam be-
neficiar a comunidade 
regional. 

Assembleia Pública Microrregional da 
Consulta Popular define propostas de interesse




